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Edito
otre magazine municipal fait peau neuve mais son 
objectif reste le même : informer, renseigner, 

encourager, honorer, recenser, se projeter. 
Ces pages vous offriront une vision condensée de l’actualité 
de la commune lors de ces derniers mois. Avec tout d’abord 
les moyens mis en œuvre pour faire face à la pandémie de 
coronavirus. Nous reviendrons ici sur l’ensemble des 
mesures, dispositifs et actions prises par la commune pour 
enrayer, à sa mesure, la propagation du virus.  
Elles mettront également à l’honneur le dynamisme de nos 
services et celui de nos agents, celui des acteurs de la SPL 
Destination Amnéville avec un focus sur l’actualité de la Cité 
des Loisirs. 
Des feuillets qui illustreront, encore, comment avec un 
budget fortement impacté par la crise sanitaire, 
Amnéville-Malancourt reste une commune profondément 
tournée vers ses citoyens, solidaire, attractive et festive.  
Enfin, Bien vivre à Amnéville-Malancourt portera un 
regard audacieux sur un futur projet d’aménagement de 
nos quartiers. 
 
Amnéville Malancourt est plus que jamais la ville de tous les 
possibles. 
 
Bonne lecture !  

Éric Munier  
Maire d’Amnéville Malancourt 

V

 
Bulletin officiel de la ville d’Amnéville n°17 

Hôtel de Ville – 36, rue des Romains – 57360 AMNEVILLE 
Tél : 03 87 71 22 22 – Fax : 03 87 71 13 87 – www.amneville-les-thermes.com 

Email : mairie@amneville-les-thermes.com 
Directeur de la publication : Eric MUNIER - Rédacteur en chef : Katia GUIOSE 

 Coordination de la rédaction Anne FABBRONI. 
Rédactrices Anne FABBRONI, Cécile BAUDISSON 

Mise en page et graphisme : Éric KRUMB 
Crédits photos : Ville d’Amnéville, hors mention spécifique – 123RF 

Amnéville TV – Nati – Freepik  – CD57 - Florent Doncourt – Kikaninac 
Tirages : 5500 exemplaires - Impression : Imprimerie L’HUILLIER 

03 Mesures anti-covid 
Des mesures anti-covid pour 
la sécurité de tous   06 Aménagement 

       du territoire 
Quoi de neuf à la Cité des Loisirs ?  
Des travaux pour une ville plus sûre 
et des aménagements pour le futur   12 Enfance 
L’enfance au quotidien   16 Environnement 
Amnéville-Malancourt, la vie en vert  

19 Bien vivre ensemble  
Citoyens, citoyennes, on compte 
sur vous !   21 Vie Sociale 
Le Centre Communal d’Action Sociale, 
un outil d’accompagnement au service 
des plus fragiles    24 Fêtes et animations 
Des festivités maintenues 
malgré la pandémie     25 Vie Sportive 
Amnévillesportive, un néologisme 
pour une réalité car, ici, on aime le 
sport ! 

 28 Vie Culturelle 
La culture, comme un A(i)rt de vivre ! 

 30 Finances 
Le budget de la commune  

 32 Collectivité 
Une nomination et de nouveaux visages  

 33 Citoyens 
       Remarquables 

Amnéville-Malancourt, une ville qui 
regorge de talents !  

 36 Tribunes Politiques 
 
 38 État Civil 

É
D

IT
O

Magazine Municipal 17 couv2_Mise en page 1  26/10/2021  09:22  Page 2



DES MESURES ANTI-COVID POUR LA SÉCURITÉ DE TOUS

Vaccination, dépistage en chiffres et en action 
Un centre de vaccination et du personnel toujours dans l’action

3

Histoire d’un centre de vaccination… 
 
Au terme d’une coopération initiée par la Ville avec les 
services Préfecture de la Moselle et l'Agence Régionale 
de Santé Grand Est, le Dojo d’Amnéville est devenu 
centre de vaccination permanent.  
Une rencontre décisive avec le préfet de la Moselle et des 
représentants de l’ARS, lors de leurs visites au Dojo le 20 
mars 2021, a permis de créer le centre et d’aboutir dans 
un deuxième temps à son maintien dans le temps. Pour 
lui permettre de garantir son nouveau statut, une 
collaboration entre élus de la CCPOM et les services 
fonctionnels de leurs communes est née pour que le site 
d’Amnéville profite en toute équité à tous les habitants 
de l’agglomération. De centre temporaire, il est devenu 
centre de vaccination permanent toujours à taille 
humaine et de proximité. 
Les toutes premières campagnes de vaccinations se sont 

donc déroulées dans l’enceinte du Dojo communal. Les 
personnes éligibles, après prise de rendez-vous, ont pu 
se faire administrer le vaccin Moderna puis au fur et à 
mesure de l’évolution des critères d’admissions et d’accès 
à la vaccination, le vaccin Pfizer, à partir de juin.  
À noter qu’en complément de l’administration de 
doses « en surplus », des ouvertures exceptionnelles 
de vaccinations sans rendez-vous ont été proposées, 
notamment à la veille du feu d’artifice du 13 juillet. 

La crise sanitaire a imposé son lot de contraintes aux administrés tout comme aux services de la ville. Qu’il s’agisse 
de sports, de festivités, de vie quotidienne, et au premier chef de santé, Amnéville-Malancourt a su s’adapter et parfois 
se réinventer. Découvrez comment les agents de la commune ont assuré la continuité du service pour accompagner 
les habitants ainsi que les actions mises en œuvre par la municipalité pour préserver les plus vulnérables. 

 

Chiffres clés 
 

Près de 30 agents et personnels mobilisés, par jour du mercredi au vendredi  
 

9 à 10 agents administratifs :3 pour les attestations et doctolib, 2 à l'accueil, 
1 pour l’orientation des patients, 1 pour la distribution des attestations, 
1 pour la gestion du centre, 1 pour le remplacement des agents en poste 
1 à 2 agents de circulation pour la sécurité de la salle 
7 infirmières et 3 médecins 
Des agents de nettoyage 

Personnes mobilisées la semaine : 
1 à 2 personnes pour les réunions ARS et Doctolib  
1 personne pour la réception des vaccins le mardi 
1 personne pour la gestion de Doctolib 
1 personne pour les achats divers de fonctionnement du centre 

            de vaccination (lundi) 
1 personne pour le contrôle de la température du réfrigérateur à vaccins  

 
Depuis l’automne, dans les 1500m2 du chapiteau Edelweiss, rue de la Ferme, le centre de 
vaccination est ouvert sans rendez-vous les vendredis de 9h à 17h.
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Du côté de nos enfants 
Des tests salivaires pour les écoliers

Une stratégie de dépistage pour ralentir la circulation du virus à l’école 

Pause méridienne, deux services sinon rien ! 

Afin de renforcer les mesures de sécurité sanitaire et ralentir la circulation 
du virus au sein des écoles, des kits d’autotests antigéniques sur 
prélèvement nasal ont été remis aux personnels des établissements 
scolaires. Ainsi, à raison de deux fois par semaine, ces autotests ont 
contribué à augmenter les chances de détecter la maladie.

La cantine scolaire est le seul espace 
où les élèves sont autorisés « à mettre 
bas les masques » ! C’est pourquoi, le 
protocole y a été renforcé. L’occupa-
tion des lieux de restauration scolaire 
a été réorganisée, le service de 
cantine a été doublé pour limiter le 
brassage des élèves. Désormais, les 
camarades d’une même classe 

prennent leur repas au même en-
droit. L’ensemble de ces mesures ont 
nettement amélioré la qualité de la 
pause déjeuner, moins de bruit, plus 
de temps calme pour tout le monde ! 
Enfants et personnels en sortent ga-
gnants ! C’est pourquoi ces aména-
gements ont été définitivement 
adoptés.

Sur la base du volontariat et après accord de leurs parents, les élèves des écoles primaires de la commune, 
préalablement sélectionnées de façon aléatoire par l’Éducation Nationale, ont pu bénéficier des tests salivaires 
effectués dans le cadre de la stratégie « Tester – Alerter – Protéger » mise en place par le Gouvernement pour lutter 
contre l’épidémie de coronavirus. La municipalité a soutenu cette action au niveau logistique, notamment par 
la mise à disposition du matériel nécessaire.

Vie démocratique 
Des conseils municipaux délocalisés et diffusés en direct 

Après leur annulation dès le début de la 
crise sanitaire et afin de permettre la 
continuité du fonctionnement des 
institutions locales et l’exercice des 
compétences des collectivités territoriales, 
les séances du conseil municipal ont été 
délocalisées  salle Maurice Chevalier, lieu 
plus adapté grâce à sa superficie. En 

complément de ces mesures, les 
Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s ont 
pu y assister sans se déplacer. Comment ? 
Grâce à une collaboration avec Amnéville 
Télévision. En effet, sa chaîne Youtube a 
diffusé depuis octobre 2020, 10 directs 
et tout autant de replays !
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Sports : 
Des lieux très atypiques, en extérieur, pour maintenir la pratique et les entraînements 
Une bonne dose d’audace, un trait de 
génie et voilà le cocktail performant qui 
a permis aux licenciés de sports 
d’intérieur de s’entraîner à la pratique en 
extérieur enfin, lorsque les conditions 
météorologiques étaient réunies ! C’est 
ainsi que la cour de l’école Charles Péguy 
a accueilli en février les licenciés de 
hockey et de handball. Ces sportifs ont 
pu retrouver, leurs partenaires et la 
convivialité des entraînements en 

groupe sur les étendues de sable du 
Beach soccer. Autre exemple, pour 
s’adonner à leur sport favori les 
hockeyeurs et hockeyeuses ont pris leurs 
quartiers sur le terrain de handball 
extérieur, pendant que la préparation 
physique du patinage artistique se 
déroulait aux abords du lac. Pendant ce 
temps-là, la gymnastique et le karaté ont 
investi l’espace des « Estivales ». 

4
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CCAS 
Eloïse Colson une jeune amnévilloise au grand cœur, 
distinguée par une ministre 

Culture 
Maintenir le lien avec la lecture, le “Clique et Collecte”

Environnement 
Un nettoyage adapté à la situation 

5

Consciente que la mise en œuvre 
du « passe sanitaire » impactait la 
fréquentation de la médiathèque 
Jean Morette, la commune a 
décidé de renouveler son service « 
CLIQUE ET COLLECTE ». Pour en 
profiter, il suffisait d’être à jour de 
cotisation et de réserver les 
documents par téléphone, par mail 

ou via le catalogue numérique du 
site internet. Une solution idéale et 
très appréciée par des administrés, 
leur permettant d’emprunter sans 
même entrer dans le bâtiment. 
Aujourd’hui encore le service 
reste d’actualité !

Très attentive à la santé des administrés, la Ville, s’appuyant sur l’expertise 
des professionnels de santé participant à la cellule de veille COVID-19, a eu 
recours aux services d’une société spécialisée. Avec l’appui des agents du 
Centre Technique Municipal, ils ont procédé à la désinfection d’espaces 
publics et de mobiliers urbains (bancs, trottoirs etc …)

Durant le premier confinement en 2020, de nombreux citoyens bénévoles sont venus 
renforcer les équipes du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) pour produire des 
masques. Parmi eux, pour son engagement, Eloïse Colson, 14 ans (inscrite par l’adjointe au 
Maire, Danielle Calcari-Jean), a été promue « Prodige de la République » par Marlène 
Schiappa, ministre déléguée auprès du ministre de l’Intérieur, chargée de la citoyenneté. La 
jeune fille a passé plus de six heures par jour à confectionner plus de 500 masques 
réutilisables, soit l’équivalent de deux mois de travail ! Une grande fierté pour elle, toute 
sa famille et la Ville d’Amnéville. Bravo Eloïse !

Un guide de bonnes pratiques pour le personnel communal 
Dès le déconfinement en mai 2020, afin 
d’endiguer la propagation de la COVID19, 
un guide à destination des agents, pour les 
accompagner dans la reprise de leur activité 
professionnelle, a été élaboré avec le 
concours des médecins de l’ARS. Il recense 
l’ensemble des consignes et gestes à 
appliquer et à respecter sur le lieu de travail. 

Du matériel de désinfection adéquat est 
régulièrement distribué et la commune qui 
reste attentive aux préconisations de l’ARS, 
informe fréquemment ses agents comme la 
population des nouvelles règlementations. 
L’équipe municipale salue tous ses agents 
qui très impliqués, respectent ces préconisa-
tions.

 
BUDGET CONSACRÉ AUX MESURES ANTI-COVID EN 2020 

PLUS DE 834 290 €  

DES DÉPENSES SUPPLÉMENTAIRES OBLIGATOIRES QUI PÈSENT SUR LE BUDGET COMMUNAL 
    Achats de matériel et de prestations  

    Achats d’équipements (dont des plexiglas) et aménagements : près de 23 000€  

    Remboursement des Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s pour les activités annulées et les différents 
    abonnements (médiathèque, conservatoire, piscine-patinoire, …) 

    Remises gracieuses de loyers : près de 724 000€ 
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Quoi de neuf à la Cité des Loisirs ? 
De la parole aux actes !

Des aménagements pour profiter pleinement de la Cité des loisirs

6

La Cité des Loisirs fait place nette ! Des aménagements 
pour déambuler, de nouveaux espaces de stationne-
ments paysagers et la piétonnisation de trois parvis, il 
s’agit sans aucun doute des changements les plus spec-
taculaires intervenus au cœur du site touristique et 
thermal depuis plus de 15 ans ! 
Afin de faciliter les déambulations en toute sécurité, un 
plateau piétonnier composé de trois parvis et de voies 
réservées aux piétons a été créé. Il relie le Parvis de 
l’Image au Parvis des Thermes via le Parvis de la 
Piscine. Désormais, une immense place, située entre le 
cinéma Gaumont et l’E-max accueille en sécurité les 
visiteurs. Cet emplacement inauguré le 8 juin 2021 en 
présence des membres du conseil d’administration de la 
SPLDA et de sa direction, de nombreux médias, et des 
acteurs du site a déjà fait ses preuves. En effet, le 28 
juillet dernier, la caravane sport « Moselle Terre de 
Jeux » du Département de la Moselle y a posé son 
attelage ! (lire notre article page 26/27 ) 

De plus, les travaux de requalification ont permis de 
réorganiser la circulation (nouveau giratoire plus 
sécuritaire et reprise d’une grande partie des éclairages 
le long de la voirie). À cela s’ajoute aussi le stationnement 
dans la Cité doté d’un dispositif d’orientation dynamique 
des véhicules. Celui-ci indique en temps réel le nombre 
d’emplacements disponibles il devrait être pleinement 
opérationnel fin 2021.  

En quatre ans, la SPL Destination Amnéville (SPLDA) a bâti de solides fondations pour le développement de la Cité 
des Loisirs. Et le tempo s’est accéléré puisqu’en 2021 trois professionnels (du sport ludique, de l’hébergement plein 
air et du thermalisme) ont choisi La Cité des Loisirs pour s’implanter. Leur contribution ? La reprise d’exploitations, 
locomotives du site thermal et touristique, par des sociétés en quête d’expansion malgré le contexte pandémique 
financièrement fiables et expertes dans leurs domaines respectifs. Par ailleurs, et ce n’est pas anecdotique, des 
aménagements conséquents ont eu lieu et la ligne haute tension qui traverse le site (à lire page 9), sera très vite 
rangée au rang de souvenir. Explications. 

 
Investissements de la SPLDA pour requalifier le site 

 4 millions d’€ 
Investissements de la SPLDA pour la déconstruction de la ligne haute-tension 

2,6 millions d’€
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ELe néerlandais Snow World leader européen 
du ski indoor pilotera désormais le Snowhall 
Le 7 septembre 2021, le Comité Stratégique de la SPLDA a attribué une concession de services, pour une durée 
de 8 ans à la société hollandaise Snow World. Elle ambitionne de faire du site d’Amnéville « un hub sportif et 
social », avec une offre de divertissements et de formations qualitatives en développant des synergies 
avec les acteurs du site touristique et thermal, ceux des écoles de la région, les professionnels, notamment 
pour l’organisation de compétitions. Snow World prévoit également d’engager des investissements pour 
développer le Snowhall et n’exclut pas de développer des activités de glisse en extérieur. 

Camping-Car Park, pionnier de l’hébergement de plein air connecté
En juin 2021, les bretons de CAMPING-CAR PARK, 1er réseau européen d'aires d'étapes et de services pour les 
camping-caristes, ont choisi d’implanter leur solution 3.0 et de reprendre en gestion l’aire de la Cité des Loisirs. 
En partenariat avec la SPLDA, Amnéville rejoint ainsi les 250 aires de services ou d’étapes en France, accessibles 
24h/24 que propose ce pionnier du service aux camping caristes. Grâce à ce nouvel exploitant, qui a signé une 
convention d’occupation précaire d’une durée de 10 ans, une clientèle régulière et à fort pouvoir d’achat est 
attendue  sur le site. En résonnance, la présence de Camping-Car Park profitera à tous les acteurs du site puisque 
des partenariats exclusifs ont été négociés avec l’aide de Destination Amnéville.

Arenadour exploite désormais le Pôle Thermal 
N°1 du thermalisme landais, ARENADOUR (prononcez Arénadour) a repris, en mars 2021 et en plein 
confinement, les trois entités du Pôle Thermal de la Cité des Loisirs (la cure thermale Saint Eloy, Thermapolis et 
la Villa Pompéi), gérés jusqu’à présent par l’association du Pôle Thermal qui était au bord de la liquidatio 
 judiciaire. Un contrat de concession de 25 ans a été confié à la SPLDA et un bail de 12 ans a été signé avec 
Arenadour. 
Cette solution, portée par SPLDA, préserve l’emploi et crée les conditions pour que le Pôle Thermal, l’un des mo-
teurs de l’attractivité du site touristique, de la Moselle et du Grand Est, continue de rayonner à l’avenir. Cette 
issue, très favorable, a été rendue possible grâce à l’union indéfectible des collectivités territoriales qui siègent 
au sein de la SPL Destination Amnéville. 

7

En avril dernier, l’assemblée délibérante a voté, en conseil municipal, l’augmen-
tation de capital de la SPLDA, la modification de ses statuts et a approuvé le 
pacte d’actionnaires relatif à sa gouvernance.  
En effet, le capital de 350 000 € de la SPLDA devenait insuffisant pour assurer 
son fonctionnement, sécuriser ses activités de promotion touristique, de 
concessionnaire, d’aménageur et assurer le financement des investissements 
nécessaires à l’entretien et aux travaux dont elle a la charge. Précédemment 
en 2020, le conseil d’administration de la SPLDA avait décidé de porter le 
capital de la société à 5 M€. En séance du conseil municipal de mars 2021, 
2,02 M€ ont été votés. Le pacte d’actionnaires conserve cependant à la 
commune la présidence de la SPL ainsi qu’une minorité bloquante. Le maire 
de la commune demeure ainsi, quoiqu’il, arrive président. 

Depuis 2017, la SPLDA c’est aussi 4 autres reprises d’exploitations par 
des professionnels reconnus  
Le Congress Center avec -> Guido Orlando Lopez professionnel de 
l’événementiel latino  
L’E-max Event Factory avec -> Aux Frontières du Pixel spécialiste du 
gaming et de l’E-sport  
Le Galaxie avec le groupe -> SPass N°1 de l’événementiel associé à 
Label LN  
Le Golf avec le groupe  -> Gaïa  

Un capital augmenté pour 
assurer l’avenir et le développement du site
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Actualité 
Elisabeth Moreno, une ministre en visite à l’Appli 2 0 !
En juillet dernier, à l’Appli2.0, établissement d’insertion et 
de formation aux métiers de la restauration, Éric Munier, a 
accueilli en sa qualité de maire et président du Conseil 
d’administration de la SPLDA, Élisabeth Moreno ministre 
déléguée en charge de l’Égalité entre les femmes et les 
hommes, de la Diversité et de l’Égalité des chances. Le 
président de l'association INTERM'AIDE qui porte le 
restaurant d'application l’Appli 2.0, Jean-Claude Tholey et 
son directeur Claude Malimpensa, étaient présents eux 
aussi. 
À cette occasion, la ministre a recueilli les témoignages 
des bénéficiaires de ce dispositif d’insertion. Tour à tour, 
ils ont évoqué leurs parcours, leurs questionnements, leurs 
attentes et leurs visions du futur. Attentive à leurs réponses, 
la ministre les a encouragés et félicités énergiquement 
pour leur engagement et la prise en main de leurs destins 
respectifs.  
Élisabeth Moreno a également salué le travail de l’Appli2.0, 
de son président et de son directeur et encouragé la 

commune à poursuivre dans cette voie. La ministre a insisté 
auprès des personnalités présentes sur les besoins en 
recrutements dans des filières en souffrance comme la 
restauration et le bâtiment.  

Devant les médias et l’assemblée composée d’adjoints et de conseillers municipaux de la commune, d’élus du territoire, 
de représentants, du préfet de la Moselle, de la Région Grand Est, du Département de la Moselle et de Metz Métropole, 
André Dalla Favera, 1er adjoint au maire délégué au personnel, s’est exprimé pour remercier la ministre de sa venue et 
rappeler la performance de ce modèle économique et solidaire puisqu’il « met le pied à l’étrier à ces futurs 
professionnels, qui pourront postuler ici à la Cité de loisirs et sur tout le territoire ».

8

Un centre de dépistage Covid 19 à la Cité des Loisirs 

À la suite de la mise en place du Passe 
Sanitaire, Destination Amnéville s’est 
associée à un pharmacien afin d’installer un 
centre de dépistage de la COVID 19 
accessible à tous (70 % des personnes 
testées ne venaient pas pratiquer une 
activité sur place), au sein de la Cité des 
Loisirs. 
De la mi-août à septembre, 2 300 tests de 
dépistage ont été effectués au Point Informa-
tion. Les résultats, obtenus très rapidement, 
ont permis aux visiteurs un accès simplifié aux 
activités de la Cité des Loisirs. 

03 87 70 10 40  
https://amneville.com 

https://www.instagram.com/amnevillecitedesloisirs       
https://www.facebook.com/AmnevilleCiteDesLoisirs 
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EDes travaux pour une ville plus sûre et des aménagements pour le futur 
«Imaginer et construire l’avenir de sa commune c’est en prendre soin au jour le jour. 
Notre budget est serré mais notre bonne volonté et notre sens des priorités 
permettent à la municipalité de réaliser des travaux et des aménagements utiles à 
son attractivité et nécessaires à la sécurité et au bien-être de ses habitants. 
Au quotidien, nous sommes en action. Ma devise : « faire un maximum avec peu ».  
 

Armindo Dos Santos, Adjoint au Maire délégué à l'urbanisme, 
aux travaux de bâtiments et voirie, aux espaces verts et environnement, 

aux marchés publics, à l'informatique et nouvelles technologies 
et au plan de circulation 

«À Malancourt, comme à Amnéville, nous avons à cœur d’accompagner, d’être à 
l’écoute, de fédérer nos administrés autour de projets concrets qui les concernent. 
Sécurité renforcée, cadre de vie embelli et festivités maintenues, illustrent notre 
implication au quotidien. « Un voyage de mille lieues commence par un pas », précisait 
Lao Tseu. Que de chemins parcourus à vos côtés depuis la dernière élection ! Nous les 
poursuivons, toujours avec le même enthousiasme, toujours avec le même niveau 
d’engagement».  
 
Catherine Hirsch, Adjointe au Maire déléguée à la coordination 
des actions politiques sur le territoire de Malancourt-la-Montagne 

Depuis le 1er mandat, en complément des divers travaux classiques d’entretien, la municipalité a engagé différentes 
actions pour le bien-être et la sécurité des administrés. La ville évolue et s’adapte, elle poursuit la réalisation 
d’aménagements urbains pour optimiser le confort des citoyens. À titre d’exemple, la voirie, les espaces et bâtiments 
publics ont été mis en conformité, afin de faciliter l’accessibilité des bâtiments communaux aux personnes à mobilité 
réduite (PMR), la ligne haute tension qui traverse la commune et la Cité des Loisirs sera supprimée, le quartier gare 
sera entièrement réhabilité.

Une très bonne nouvelle, le retrait de la ligne haute tension est programmé !  
Engagement fort de ce début de mandat, la déconstruction de la ligne haute tension RTE 
(le Réseau de Transport d’Electricité) de 225 000 volts Amnéville-Montois débutera, sauf 
aléas climatiques, avec une première phase de démantèlement en décembre 2021. Elle 
concernera la rue Napoléon III, la rue des Muguets et la rue des Violettes jusqu’à l’entrée 
de la Cité des Loisirs. Les riverains sont informés du calendrier et des impacts (très réduits 
sur la circulation et le stationnement) lors de la journée de travaux. Les acteurs de la Cité 
des Loisirs sont aussi concernés par le retrait de cette ligne, qui interviendra dans ce 
secteur à partir de mi-février. Une réunion de présentation du phasage de l’opération aura 
lieu début octobre avec les acteurs du site. Pour la Cité des Loisirs, cette suppression des 
pylônes est vitale pour la suite des aménagements du site, pour le confort de ses visiteurs 
et le développement de ses activités. Cette solution gagnante-gagnante, particulière-
ment qualitative pour la fréquentation du site, n’aurait jamais pu voir le jour sans la 
SPL DA : CQFD ! 

Une très bonne nouvelle, 
l’effacement de la ligne haute tension est programmé !

9

Pylône face à l'Hôtel Roi Soleil 
@Destination Amnéville
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Réhabilitation du quartier Gare, un grand projet d’avenir 

Des exemples de réalisations depuis 2014

Le 7 avril dernier, en séance du conseil municipal, l’avenir 
du quartier gare de la commune a été évoqué. En effet, 
un projet global de réaménagement du quartier est 
envisagé. Une première étude qui s’inscrit à terme dans 
la réorganisation de la circulation routière et du 
stationnement (quartier Gare-république, de la rue de la 
Gare à la rue Saint Charles) doit être réalisée.  
Pour la mener à bien, la commune a signé une 
convention avec la SODEVAM et SNCF Réseau. Les trois 
parties étudieront ensemble le dévoiement (c’est-à-dire 
le détournement) d’un câble de télécommunication de 
350 mètres de long aux abords de la gare pour 
permettre la création d’une voie de désenclavement du 
quartier. L’idée est de faciliter l’accès à toutes les formes 
de mobilité (piétons, bus, vélos, véhicules personnels 
etc.).  
La municipalité souhaite réhabiliter ce secteur situé face 
au projet des « Portes de l’Orne ». C’est pourquoi, la 
commune a mis en place une concession d’aménage-

ment avec la SODEVAM et signé une convention avec 
l’Etablissement Public Foncier Grand Est pour gérer le 
projet d’aménagement et les acquisitions. Cette étude et 
les travaux qui suivront symbolisent une première étape 
déterminante pour le désenclavement et la mue du quar-
tier gare-République. Ce projet global d’aménagement 
assurera également, à terme aux usagers, de cet axe 
plus de sécurité ainsi qu’un cadre de vie modernisé 
et plus respectueux de l’environnement. 

À Malancourt, trois agents communaux sont dédiés à l’entretien général de la commune, ils s’occupent de l’entretien 
des bâtiments, des voiries et des espaces verts. Ils contribuent comme leurs homologues d’Amnéville à embellir les 
quartiers (lire par ailleurs, l’interview de S. Meo page 35. Parmi les travaux réalisés cette année, on compte notamment 
: les divers élagages d’arbres place des Lys et rue La Fontaine, le comblement du trou de Malancourt, la sécurisation 
des trottoirs dans diverses rues, la réfection de la clôture de « La Petite École » …
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BATIMENTS 
2021 Création accès PMR à l’entrée de la mairie 
          de Malancourt 
2021 Ravalement de façade du temple protestant 
2021 Remplacement de l’éclairage du palais des 
           sports 
2021 Isolation thermique des combles et du 
           plancher des caves de plusieurs bâtiments  
           communaux  
2020 Remplacement du parquet, palais des sports 
2020 Installation de panneaux photovoltaïques à  
           l’école primaire Charles Péguy 
2020 Remplacement de l’éclairage de la patinoire  
2019 Travaux d’accessibilité : réalisation d’une 
           rampe d’accès extérieure pour les personnes 
           à mobilité réduite à l’école maternelle 
           Cimenterie, à la salle Maurice Chevalier ainsi  
           que devant la mairie rénovation des 
           sanitaires de la mairie 
2019 Travaux d’accessibilité piscine : Rénovation et 
          mise en accessibilité des sanitaires/douches/ 
          vestiaires des maitres-nageurs et du public 
          handicapé 
2019 Pose d’une nouvelle couverture à l’école 
          primaire Charles Péguy 

2019 Démolition des anciennes serres municipales 
          av. Bataillon Bigeard et construction de 
          nouvelles serres rue de la Cimenterie 
2018 Remise en peinture des 4 mâts d’éclairage du 
          stade municipal 
2017 Rénovation des sanitaires du rez de chaussée 
          de l’école du Parc  
2016 Construction d’un bâtiment d’accueil 
           périscolaire école Clémenceau  
2015 Aménagement de 3 salles de restauration  
           dans les écoles maternelles Ile aux Enfants, 
           La Forêt, Cimenterie 
2015 Démolition du bâtiment industriel « Loracier » 
          rue Saint Charles 
2015 Renforcement de la charpente bois de la 
           station  thermale 
2014 Renforcement de la charpente bois du  
           complexe piscine patinoire 

Pose du bâtiment de l’ accueil 
périscolaire clemenceau

Renforcement de la  
charpente  de la piscine
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ESPACES PUBLICS 
2019 Création d’un quai bus rue de Mondelange  
2016 Réfection de la plate-forme d’aire de jeux rue 
          du Bon Puits à Malancourt    
2016 Aménagement d’une aire de jeux rue Clémenceau 
          (terrain multisport, jeux enfants, skate-park)  
2016 Réalisation d’un terrain multisport rue du Bon  
          Puits à Malancourt  
2016 Rénovation des sanitaires du 1er étage de l’école  
          du Parc 
2014 Requalification de l’éclairage public RD47 
          Tranche 2  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

VOIRIE 
2021 Sécurisation des passages piétons 
          rue des Romains 
2021 Reprise du trottoir rue du Général de Gaulle  
2020 Mise en sens unique avec création d’une bande  
          cyclable et mise en accessibilité PMR des passages 
          piétons rue Anatole France  
2019 Création d’un mini giratoire rue de la Ferme – RD8  
2019 Modification et sécurisation de la circulation au  
          cœur du village de Malancourt -  
2019 Requalification d’un tronçon de trottoir RD 47   
2019 Réfection des enrobés de chaussée et création 
          d’un carrefour surélevé rue Gabriel Perri  - 
2019 Réfection des enrobés de chaussée rue des 
          Romains et création de 2 ralentisseurs -  
2018 Requalification de la voirie rue des Terrasses 
          du Soleil face au ALDI  
2018 Mise en conformité PMR des passages piétons 
          et création de ralentisseurs rue Clémenceau -   
2018 Requalification des trottoirs et créations de 
          plateaux surélevés rue des Romains et rue 
          Clémenceau  
2017 Requalification de voirie rue Adalberon 
          à Malancourt -  
2017 Requalification des enrobés et des accessibilités 
          PMR rue Vaillant Couturier   
2017 Création d’un cheminement et accès PMR 
          au city stade de Malancourt  
2016 Requalification de voirie rue de la Gare  
2016 Sécurisation par rétrécissement de voirie 
          rue Pierre Messmer  
2015 Lotissement « Les Coteaux du Soleil » - mise en 
          conformité du giratoire par dévoiement de la  
          route des Terrasses du soleil  
2015 Aménagement d’un trottoir devant ALDI  
 

Création d'un mini giratoire rue de la ferme

Aménagement aire de jeux 
Clémenceau skatepark

Création d’un quai bus 
rue de Mondelange

Modification et sécurisation rue de Malancourt Pose d’une nouvelle couverture à l’école primaire Charles Péguy
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L’enfance au quotidien
UNE COMMUNE ET UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE SES CITOYENS 

12

Les nutritionnistes et les pédiatres, le disent, les parents 
le réclamaient, Amnéville Malancourt l’a fait ! Certes la 
covid est passée par là, mais la ville avait déjà anticipé 
la mise en place de deux services de cantine. Pourquoi ? 
Pour que les enfants mangent à leur aise, profitent de 
leur repas dans un environnement calme. Pour les 
ATSEM, (voir notre article par ailleurs) ce double 
service est contraignant mais « ils saluent la qualité 
du lien et de l’écoute qu’ils peuvent plus facilement 
développer avec les enfants ». Un bénéfice pour tous 
en somme !  

Cette rentrée 2021 marque aussi, la mise en place 
d’un service de restauration « en liaison chaude » 
directe assurée par le Foyer Jeunes travailleurs de 
Thionville. Il augmente non seulement la valeur 
nutritionnelle des plats mais permet des économies et 
une lutte plus efficace contre le gaspillage alimentaire.  
Des enjeux qui sont en phase avec les problématiques 
socio-environnementales actuelles et des priorités pour 
l’équipe municipale qui sont respectées. 

En juin dernier, au travers de son 
adhésion au dispositif fus@é, issu du 
programme Ambition Moselle du 
Département, la ville offre aux enfants 
des écoles primaires et élémentaires de 
la commune un accès co-financé (Ville : 
10 % - Département et Etat 80%) à des 
supports numériques. Tableaux blancs 
interactifs, ordinateurs, tablettes, feront 
bientôt partie du quotidien de nos 
élèves. Cet accompagnement était 

inscrit dans les engagements de 
campagne envers nos plus jeunes : 
garantir aux adultes de demain les 
meilleures conditions de réussite dans 
leurs apprentissages, mandater nos 
services pour trouver le dispositif le plus 
performant et le moins impactant pour 
les finances de la commune. Mission 
réussie !

Selon Nelson Mandela, « l'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse 
utiliser pour changer le monde » et le contexte actuel ne le dément pas. Nous 
nous devons et nous devons aux générations futures de travailler sans faille pour 
leur garantir : de bonnes conditions d’apprentissage dans un environnement 
sécurisé, de l’aisance avec l’usage du numérique, une bonne santé avec des repas 
de qualité, une ouverture sur le monde avec des animations ludiques, utiles et 
variées et des classes spécialisées pour que la différence ne stigmatise plus. C’est 
pourquoi, je m’inscris dans la défense de ces valeurs portées, depuis 2014, par 
l’équipe municipale en place, car elles préparent dès aujourd’hui nos enfants à 
devenir les adultes responsables de demain.» 
 

Emmanuel Holtz, Adjoint au Maire délégué à l’Enfance 

Bien-être à la cantine et à l’école, pédagogie 2.0, accueil de loisirs et centres aérés, témoignages d’ATSEM, le 
service enfance multiplie les actions et réunit les conditions d’un environnement amélioré pour la restauration, 
l’apprentissage et les loisirs des 3 à 12 ans.
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Deux salles, deux ambiances ! 
Un service doublé pour les cantines et des repas livrés en direct !

Fus@é, le numérique pour faciliter l’apprentissage 
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Un esprit sain dans un corps sain ! Une maxime partagée par l’équipe communale qui travaille chaque année à 
l’organisation et à la tenue de centres de loisirs et aérés. Parce qu’il est important de soulager les parents et 
d’offrir des animations ludiques de qualité à notre jeunesse (en moyenne 35 enfants/jour cet été) des centres 
aérés et des accueils thématiques de loisirs ont déjà eu lieu depuis 2014. Pour le dernier en date, cet été à l’Espace 
Saint-Exupéry, les enfants ont été sensibilisés à la nature et à la lutte contre le gaspillage avec le concours d’une 
animatrice spécialisée. Au programme, la découverte d’alternatives écologiques du quotidien grâce à des ateliers 
de tri et de valorisation des matériaux utiles à leurs activités, ateliers cuisine avec les denrées alimentaires restantes 
des repas, fabrication d’eau parfumée à partir de pétales de roses etc.

Cette année, le service enfance a contacté 77 familles 
de la ville éligibles au dispositif « Colos Apprenantes ». 
À l’issue de la campagne de communication par 
courrier auprès des familles, huit enfants ont emporté 
jeux et cahiers dans leurs valises pour un séjour 
inoubliable ! L’ADEPPA de Vigy en a accueilli cinq pour 
un dépaysement « au vert ». Au programme : balades 
pédagogiques en forêt, permaculture, équitation ou 
encore arts du cirque. Pour les trois autres, partis avec 
l’association ANIMA de Metz, ils ont séjourné en région 
parisienne et ont pu découvrir les institutions de la 
République ainsi que les symboles culturels de notre 
capitale, Paris !   

Intégrées à l’opération « Vacances apprenantes » 
lancée par le ministère de l’Education Nationale en 
2020, les Colo Apprenantes s’adressent aux familles à 
faibles conditions de ressources. Le concept est simple 
: il s’agit de voyages qui allient des encadrements 
scolaires classiques (rédaction d’un carnet de séjour, 
rappel des acquis scolaires) à de nombreuses activités 
ludiques, culturelles et sportives pour progresser autre-
ment.  
À noter, la ville et le CCAS ont mis en place un 
« Passe Jeunesse », pour soutenir l’accès au sport et à 
la culture des jeunes issus de famille aux revenus 
modestes (à lire page 21). 

Des centres aérés et de loisirs pour que détente rime 
tout de même avec apprentissage !

Les « colos apprenantes », faire le point sur ses connaissances, 
se divertir, découvrir !

13

Trait d’union entre les enseignants et les parents, point de repère pour les 
enfants, les ATSEM (Agent Territorial Spécialisé des Écoles Maternelles) sont les 
acteurs et actrices indispensables de l’éducation au quotidien. La commune en 
compte seize répartis dans les seize classes des quatre maternelles 
d’Amnéville -Malancourt. Tous les jours, ils accompagnent les 407 écoliers de la 
ville avec patience et bienveillance. Rencontre avec Mireille Laux (à droite sur la 
photo) et Liliane Antonini, ATSEM de La Petite École de Malancourt. 
 
Travailler au contact des enfants n’est pas toujours une partie de plaisir. Pourtant, pour 
Mireille Laux, c’était une évidence. « J’ai toujours travaillé avec eux » explique-t-elle, 
« d’abord au cours d’un stage à la maternelle puis en tant que nourrice agréée ». 
En avril 2000, elle entre à la mairie d’Amnéville après avoir passé le concours interne. 
Quant à Liliane Antonini, elle a débuté en tant qu’aide-soignante avant de découvrir 
le métier d’ATSEM en emmenant ses enfants à l’école. Elle passe alors le concours 
externe et intègre ainsi la fonction publique. 

Elles travaillent ensemble depuis un peu plus de 15 ans. « On a forgé une vraie complicité » remarque Liliane 
avec affection. Une complicité qui les lie également à la directrice et à l’enseignante de La Petite École. Plusieurs 
classes évoluent au sein de la maternelle : la première est composée de huit petits et de douze moyens, la seconde 
compte sept tout petits et douze grands.

Témoignages 
« Atsem, un métier de l’ombre qui ne s’arrête pas pendant les vacances » 
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Les deux collègues sont unanimes : il n’y a pas de 
journée type dans leur métier. « Nous accompa-
gnons les enfants du matin au soir » précise Mireille 
« mais il n’y pas toujours de planning défini ». 
 
En effet, le rôle des ATSEM est vaste. Elles sont res-
ponsables de l’hygiène et de la sécurité des écoliers 
tout au long de la journée. Descendre du bus, aller à 
la cantine ou aux toilettes, se laver les mains, s’habil-
ler, faire ses lacets, ce sont autant de tâches qui né-
cessitent parfois un coup de pouce pour l’enfant. 
Elles veillent au bon déroulement et à la sécurité lors 
des repas. « Il faut être polyvalent » spécifie Liliane 
« tout en restant patient et bienveillant ».  
 
Les enfants ont parfois de longues journées. Le péris-
colaire commence dès 7 heures 30 du matin et se 
poursuit parfois jusqu’à 18 heures. En plus de ces mo-
ments, les petits écoliers apprennent de nouvelles 
choses toute la journée et suivent de nombreuses ac-
tivités. Si l’enseignante a un programme bien conçu, 
les activités sont préparées avec les ATSEM le matin. 
« Notre tâche est aussi de s’assurer que le matériel 
est disponible et propre » rappelle Mireille. 
 
Parmi les activités réalisées : de la peinture, du col-
lage, de la poterie ou du jardinage avec le potager 
récemment créé. Les écoliers peuvent aussi compter 
sur leur mascotte, une poule nommée Plume et ses 
trois poussins, Chips, Greg et Maya. À tour de rôle, ils 
s’occupent du poulailler avec des œufs frais à la clé.  
« Nous avons également la chance d’avoir une 
cuisine à taille d’enfant » se réjouissent les deux 
ATSEM. « Chaque mois, avec les enfants nous 
confectionnons un gâteau pour les anniversaires 
qui auront lieu pendant cette période ».  
 
Des activités rendues possibles par un apprentissage 
en continu. « On fait tous des formations comme 
les gestes de premiers secours ou la psychologie 
de l’enfant » détaille Mireille « mais nous pouvons 
décider de suivre des formations complémen-
taires ». Pour elle, ce sont par exemple des cours d’art 
et d’objets recyclés qui lui permettent de réaliser des 
activités ludiques et écologiques. Quant à Liliane, elle 
a suivi une formation Montessori, méthode qui re-
pose sur l’éducation par l’autonomie et l’expérimen-
tation. 
 
 
 
 

 
 
 
 « Nous n’y sommes pas obligées » indique Liliane 
« cela nous tient à cœur de nous améliorer pour 
les enfants ». 
 
 
  
Et la COVID-19 dans tout ça ? « On en a peu parlé » 
raconte Mireille « les enfants eux-mêmes n’en 
parlaient pas ». Mais le virus a bouleversé l’organisa-
tion de la maternelle La Petite École. Porter des 
masques a été déroutant pour les écoliers, tout 
comme la limitation des contacts. « C’est difficile 
puisqu’on les aide à descendre du bus, à se net-
toyer, à manger ou à jouer » rappelle Liliane « et 
c’est compliqué de leur interdire les câlins ». Et il y 
a eu cette longue fermeture en mars 2020, puis en 
avril 2021. Pendant ce temps, les ATSEM de Malan-
court sont venus prêter main forte à la garderie d’Am-
néville, qui accueillait alors les enfants des personnels 
prioritaires mobilisés.

Les Atsem au quotidien

L’impact de la Covid-19
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Chiffres clés  

4 écoles maternelles à Amnéville  
1 à Malancourt 

Soit 407 élèves pour 16 classes  
Accompagnés par 16 professionnels, soit un 

agent par classe ! 

 
Devenir ATSEM 

 
Plus qu’un métier, ATSEM est une vocation. Pour accéder à un poste d’ATSEM, deux voies existent :  

   Les concours externes 
Le premier concours externe est ouvert aux détenteurs du CAP (Certificat d’Aptitude 
Professionnelle petite enfance) ou équivalent. Il se compose d’une épreuve écrite et d’une  
épreuve orale. 
Le second concours externe est destiné aux salariés, élus et responsables d’associations 
justifiant de quatre ans d’ancienneté auprès de jeunes enfants. 

  Le concours interne 

  Le concours interne s’adresse aux fonctionnaires et aux agents de la fonction publique 
justifiant de deux ans d’ancienneté en milieu scolaire ou maternelle et se compose 
uniquement d’une épreuve orale. 

 
Source :  www.emploi-public.fr 

 

Après 20 ans de métier, les deux agentes ont accom-
pagné de nombreux enfants et elles exercent toujours 
avec autant de dévouement. D’autant plus que le rôle 
des agents ne se limitent pas à l’année scolaire. 
« ATSEM, c’est un métier de l’ombre qui ne s’arrête 
pas le jour des vacances » souligne Emyline Anton-

Probst, responsable du Service Enfance, « elles parti-
cipent à la vie des locaux même lorsque les enfants 
ne sont plus là ». Pendant les vacances, ce sont en 
effet les agents qui participent au nettoyage des 
locaux. 
 
« Notre métier a évolué » explique Mireille, 
« aujourd’hui, on fait partie intégrante de l’équipe, 
on sollicite nos avis pour prendre certaines déci-
sions, on s’engage véritablement pour le bien-être 
des écoliers ». Et les enfants le leur rendent bien ! Les 
marques d’affection et les compliments sont quoti-
diens. « Parfois, ils nous appellent Maman ou 
Mamie » plaisante Liliane, « ils nous disent je t’aime, 
qu’on est belle ou qu’on est bien habillé ». « C’est 
vrai qu’on leur donne beaucoup d’amour mais ils 
nous en offrent encore plus » conclut Mireille. 
La Ville tient à les saluer et à les remercier ainsi que l’en-
semble de leurs collègues pour leur engagement au-
près des enfants d’Amnéville et de la Petite École de 
Malancourt.  

Le service enfance vous accueille  
tous les jours de 8h à 12h et de 14h à 17h, 

sauf le mardi : 14h -17h 
78, rue Clémenceau 57360 Amnéville  

03 87 71 08 03 

Un métier de passion
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Amnéville-Malancourt la vie en vert

L’écologie au service de la solidarité

16
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Le service de valorisation des espaces 
verts, rattaché au centre technique 
municipal, peut compter sur le talent 
de ses nombreuses petites mains 
pour donner vie aux fleurs et autres 
plantations de la commune. Au quo-
tidien, les 45 agents à temps-plein se 
consacrent à l’entretien, au soin et à 
la préservation de la flore et à conser-
ver notre ville propre. Et il y a de quoi 
faire ! En effet, les employés muni-
cipaux entretiennent plus de 40 
hectares d’espaces verts qui 
comprennent entre autres les parcs 
arborés, les ronds-points, les abords 
des routes ainsi que les lieux emblé-
matiques de la Cité des Loisirs comme 
la Cure Thermale. Les actions sont di-
versifiées afin d’assurer une meilleure 
qualité de vie aux habitants de la 
commune (nettoyage des rues, 
bancs, parcs, bâtiments, fleurissement 
de la commune etc.). Les pesticides ne 
sont plus utilisés depuis 2017, le fau-
chage tardif, la récupération des eaux 
pluviales et l’utilisation de désher-
bants et de paillages naturels sont de 

rigueur. Quant au respect de la na-
ture, il s’enseigne dès le plus jeune 
âge. Des initiatives de sensibilisation 
à destination des enfants et adoles-
cents ont vu le jour avec notamment 
la création d’une grainothèque à la 
Médiathèque Jean Morette, des ani-
mations potagères avec les mater-
nelles ou encore la plantation 
d’arbres au sein des écoles.  
 
Au gré des saisons, nos agents ima-
ginent des thématiques. Le service 
crée et aménage des bacs à fleurs, 
des jardinières ou encore des déco-
rations fleuries et originales. Dans 
ces ornements, les fleurs sont en 
grande partie cultivées patiemment 
dans les deux vastes serres munici-
pales. Depuis leur déménagement 
en 2019, plus de 40 000 fleurs, 
dont 50 variétés de géraniums (les 
plus utilisés dans les compositions) 
ont été produites pour agrémenter 
les différents espaces de la ville. La 
solidarité se met elle-aussi à l’écolo-
gie ! 

Amnéville est désormais partenaire d’«Un Souffle, un Instant 
pour le Handicap», une association de Moyeuvre-Grande qui 
œuvre en faveur des personnes atteintes d’un handicap. Pour 
financer ses actions, l’association récolte et recycle des bou-
chons en plastique. Cela permet ainsi d’associer les Amné-
villois(e) et les Malancourtois(e) à une démarche pédagogique, 
empathique et solidaire. Un container de dépôt est en accès 
libre sur le parvis de la mairie, un second se situe à la mé-
diathèque Jean Morette. 

« Le meilleur moyen d'agir pour l'environnement est précisément d’agir ! Il s’agit 
des valeurs que nous défendons depuis le 1er mandat et du chemin que nous 
continuons d’emprunter. Faire d’Amnéville-Malancourt, une commune encore 
plus agréable à vivre, fleurie et modernisée dans le respect des directives 
ministérielles, sur l’empreinte carbone, le reboisement, la pollution lumineuse, 
la préservation de la biodiversité notamment. Eduquer adultes et enfants à 
l’écologie citoyenne et solidaire, informer et valoriser le travail de nos agents, 
caractérisent notre « feuille » de route !»  
Gérard Tisserand, 
Conseiller municipal délégué à l'Écologie et au Développement durable 

Notre commune est dotée de talentueux agents qui rivalisent d’imagination pour embellir et garder notre 
ville propre. Dans leurs missions ils sont accompagnés au quotidien par les agents du centre technique 
municipal. Bien vivre à Amnéville-Malancourt vous propose un zoom sur leurs réalisations. 

 
De gauche à droite : Anne-Marie Daize, secrétaire de l’association, 
Jonathan Daize, président, Rose Derrien, conseillère municipale 
et Gérard Tisserand, conseiller municipal délégué à l’écologie

UNE COMMUNE ET UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE SES CITOYENS 
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Nos agents mis à l’honneur 

Fort de son savoir-faire et de sa passion, le service de valorisation des espaces verts a récemment candidaté au 
maintien de la 2ème fleur et à l’obtention de la 3ème fleur du Label national Villes et Villages Fleuris.  

En Octobre, Amnéville-Malancourt conserve sa 2ème fleur et a reçu les encouragements du jury.

 
Gérard Tisserand, conseiller municipal délé-
gué à l’écologie et les agents de la ville ont 
accompagné les membres du jury pour une 
visite des plus beaux spots de fleurissement 
de la commune. 

 
Le travail de nos agents 

jusque dans le JT de 13h de TF1 ! 

 
 

Capture d’écran – ©TF1/ sept 2021
 
Article RL du 17-08 - ©RL

 
Le service de valorisation des espaces verts en chiffres 

 
 

45 agents à temps-plein 
20 % de femmes dans l’équipe 
42 ans de moyenne d’âge 
2 serres de production de 370m² 
40 000 plantes cultivées/an 
65 jardinières et massifs fleuris 
40 hectares d’espaces entretenus 
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Témoignage : 
Shirley, la bonne fée des espaces verts !

Celle qui a toujours 
aimé la nature n’a 
pas débuté dans le 
métier. « J’ai 
commencé en 
tant qu’aide-soi-
gnante » explique 
Shirley. Une profes-
sion qui ne corres-
pondait pas à ses 
attentes. « J’avais 
l’impression que 
les gens s’endur-
cissaient et ne 
ressentaient plus 
vraiment les émo-
tions » indique-t-
elle « je ne voulais 
pas être comme 

ça ». Elle se tourne alors vers la terre, sa véritable passion. 
Aujourd’hui, l’agente entretient l’herbe, taille les haies et 
les arbres et fait naître des parterres de fleurs colorées en 
fonction des saisons. « J’aime ce que je fais, je m’y in-
vestis pleinement ». Et cet investissement se traduit éga-
lement par la réalisation de décorations débordantes 
d’imagination. Avec parfois peu de matériaux et beau-
coup d’ingéniosité, Shirley crée et décore des points stra-
tégiques de la ville. Cet été, elle a notamment embelli le 
parvis de la mairie avec un tableau estival, à partir de bou-
teilles en plastique et de matériaux destinés à la poubelle. 
Ces réalisations sont pour la plupart décidées spontané-
ment en fonction de ce que Shirley récupère. « J’ai un 

container où je mets 
tout ce que j’estime 
intéressant, mes col-
lègues me donnent 
aussi ce qu’ils trou-
vent » détaille 
l’agente. C’est elle 
également qui a réa-
lisé le couple de per-
sonnages qui siège 
sous une tonnelle 
dans le square du 
Docteur Jean Kiffer, 
eux-aussi en maté-
riaux recyclés. 
 

Il reste que certaines œuvres nécessitent des objets 
particuliers. Pour le tableau La nature reprend ses droits 
en 2017, il lui a fallu quelques jours de recherche pour 
trouver les éléments comme la gazinière ou l’armoire. 
Une fois repeintes et végétalisées, elles sont venues orner 
le parc municipal. Des créations qui entraînent parfois des 
convoitises. Si le vandalisme reste rare, le vol est plus 
répandu, hélas. « Une fois, j’ai utilisé des bonbons 
géants » reprend Shirley « quelques jours plus tard, ils 
ont disparu et ont été retrouvés dans une ville des 
alentours » 
 

Ces actes isolés ne sont pas un problème pour Shirley qui 
préfère se concentrer sur le positif. Lors d’un tableau 
élaboré pour Pâques, devant la cure thermale, elle a 
utilisé des lapins en peluche pour la décoration. Une fois 
les fêtes passées, elle a eu la surprise d’en compter un de 
plus ! « Il y avait un petit mot dessus qui disait : Il sera bien 
mieux avec vous », raconte Shirley.  
Ces gestes bienveillants se sont aussi concrétisés dans la 
création d’une grainothèque en 2019. Située à la 
Médiathèque Jean Morette, elle a été construite en 
compagnie d’enfants des écoles. En échange des graines 
de fleurs, fruits et légumes qu’elle contient, les citoyens 
s’engagent à revenir déposer des graines et ainsi créer 
un cercle écologique vertueux.   
Et pour celles et ceux qui n’auraient pas la main verte, le 
plus simple, c’est de choisir un cactus. « C’est petit et 
facile à entretenir, ils ne demandent pas beaucoup 
d’eau et d’attention » précise Shirley. Des conseils pour 
en prendre de la graine.  
 

Parmi les talents évoqués précédemment, il y a ceux de Shirley, employée du service de valorisation des 
espaces verts depuis 2002. Discrète et modeste, elle est la main verte à l’origine de nombreuses réalisations 
que vous pouvez apercevoir dans des endroits spécifiques de la ville et de la Cité des Loisirs.

 
 

Shirley, en pleine installation 
d'un nouveau décor 

 
 

Atelier plantation avec Shirley 

 
 

La grainothèque 
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Citoyens, citoyennes, on compte sur vous 
! 

Bien entendu la pandémie nous a privé d’une mobilisation citoyenne d’enver-
gure, au quotidien nous encourageons les initiatives comme celles du Conseil 
Municipal des Jeunes qui ont ramassé 600 kilos de déchets en tous genres (mé-
gots de cigarettes, papiers, serviettes hygiéniques, emballages cartons, etc.) 
avant de les exposer sur la place Rau un jour de septembre 2019.  
Chaque jour, le travail des services techniques contribue à la propreté en cœur 
de ville, dans ses quartiers et même en hypercentre. La tâche de nos équipes 
est dure et souvent ingrate mais elles répondent présentes ! Alors aidez-nous 
à les aider ! Dès le pas de porte, en déneigeant par exemple, ou encore lors 
de la balade du chien avec canisacs en poche, ou en déposant les déchets 

aux horaires, lieux et endroits indiqués, en stationnant sur les emplacements matérialisés y compris aux 
abords des écoles, en respectant les places de parking pour les personnes à mobilité réduite etc. 
Tout au long du mandat vos questions sur la propreté et la citoyenneté sont relayées dans de nombreuses commu-
nications informatives, qu’il s’agisse de dispositifs participatifs, d’aide mémoires, de numéros utiles pour des citoyens 
concernés qui résident ou travaillent à Amnéville Malancourt.  

« Notre idée de la propreté et de la citoyenneté existe bel et bien car des citoyens 
exemplaires, soutenus par les équipes motivées de nos services techniques, s’en-
gagent pleinement à faire de notre commune, une ville où il fait bon vivre. Rejoi-
gnons-les par nos actions personnelles et communes. Les actes valent bien mieux 
que les mots disait Napoléon Bonaparte. La municipalité et ses agents comptent 
sur chacun de vous pour faire d’Amnéville la Cité du bien vivre ensemble. Comme 
l’indiquait Henri Miller, « nul n’est besoin de faire de notre terre un paradis, elle 
en est un. À nous de nous adapter pour l’habiter ».  

Sylvia Rau Adjointe au Maire 
déléguée à la vie citoyenne et à la relation de proximité 

Parce que les problématiques de vie citoyenne nous tiennent tous à cœur 
et parce que la ville et ses agents sont en première ligne pour combattre 
les incivilités avec énergie et pédagogie, nous tenions ici à poursuivre et à 
multiplier nos efforts pour communiquer sur notre destin commun, celui 
d’écocitoyens responsables qui nous rendra collectivement fiers de notre 
belle ville.
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Quelques conseils simples pour le bien vivre ensemble
Déneigement, nuisances sonores, branchages sur voie publique, détritus hors des 
points de collecte, stationnement hors box, déjections canines etc. constituent un 
ensemble de problématiques dont les services de la ville se saisissent chaque jour 
au fil des saisons. Lorsque la municipalité est interpellée par des citoyens à propos 
de dépôts sauvages d’ordures, elle intervient aussitôt et dans la mesure de ses 
moyens en informant simultanément la CCPOM en charge de la collecte des 
déchets. Au quotidien les services concernés (police, direction générale, services 
techniques municipaux, élus) œuvrent ensemble pour le bien-être de tous. Pour 
vous aider à bien comprendre tout ce qui participe au mieux vivre ensemble 
(horaires de tonte, de collecte des déchets verts, déclaration de travaux en mairie 
etc.), la nouvelle édition du Guide pratique 2021-2022 est disponible.  
A titre d’exemple, « Le plan de ville 2022 » indique précisément le positionnement 
des points d'apports volontaires du verre et des biodéchets présents dans la 
commune. 
Prochainement, un autre outil, le « guide de l’éco-citoyen » sera diffusé 
gratuitement. L’idée est de vous inciter à œuvrer, à votre échelle, pour le respect 
de l’environnement.
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Des habitants d’Amnéville, Messieurs Boulnois et Madelaine, 
volontaires résidents du quartier La Forêt (secteur rue d’Alsace), 
à Amnéville, agissent en tant qu’observateurs et médiateurs de 
leur quartier. Ils recensent et 
adressent à Sylvia Rau, l’élue 
référente à la citoyenneté et à 
la proximité, les questions et 
problématiques liées au bien 
vivre ensemble dans leur 
quartier. Pour les signale-
ments graves, ils sont en lien 
avec la police municipale.

 

 
 
 

Je fais des travaux d’embellissement de ma maison 
et de ses abords ? Que dois-je déclarer en mairie ?  
Vous avez pour projet d’effectuer des travaux à votre 
domicile (construction d’une piscine, pose de fenêtre, 
pose de véranda, isolation, ravalement de façade etc.) ? 
N’oubliez pas de déclarer vos travaux en Mairie, c’est 
obligatoire ! 
Avant les travaux, que dois-je déclarer en mairie ? 
-Je prends connaissance des règles d’urbanisme de la 
zone du Plan Local d’Urbanisme (PLU) dans laquelle est 
situé mon projet. 
-Je télécharge le formulaire de déclaration préalable 
correspondant à la nature de mes travaux sur le site de 
la CCPOM  
-Je complète et dépose mon dossier au service 
urbanisme en mairie 
Le service urbanisme, qui assure le suivi de mon dossier, 
me contacte lorsque celui-ci est finalisé. 
Service urbanisme – Mairie d’Amnéville 
36 rue des Romains 57360 - 03 87 71 22 22 
Je bricole, je jardine, je tonds, que dois-je respecter ?  
Quels sont les jours et les horaires de tonte ?  
La tondeuse, la perceuse c’est bruyant ! Pour ne pas 
gêner le voisinage, 
voici les jours et horaires autorisés pour vos travaux de 
bricolage (très sonores !) ou la tonte.   
-Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h30 à 19h 
-Le samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h 
-Le dimanche et jours fériés (jardinage exclusivement) 
de 10h à 12h 
 
 

 
 
 
 
Comment identifier les déchets verts, comment les 
valoriser ?  
Parce que chaque geste compte pour préserver notre 
cadre de vie, les déchets verts aussi se trient !  
-Pas de feuillage ni de branchage dans les déchets 
ménagers, svp !  
-Les déchets verts sont : la tonte, le fauchage, les feuilles 
mortes, l’élagage, la taille, le débroussaillage 
-Pensez aussi compost, également pour les fruits non 
consommables tombés des branches et les épluchures 
de légumes. Fabriquez votre propre composteur à partir 
de planche de bois, faites du compost en tas etc -> 
consultez le  ->  « Guide du compostage » de la CCPOM   
-Le paillage : utilisez dans votre jardin les tontes de 
pelouse ou les branchages, elles protégeront votre sol 
des intempéries 
-Autre solution : le mulching. Il suffit de tondre sans bac : 
l’herbe hachée laissée au sol se dégrade en quelques 
jours et nourrit votre jardin. 
-Si ces solutions ne sont pas envisageables, vos déchets 
verts sont à déposer dans les déchèteries communau-
taires de la CCPOM. 
34 Grand'rue, 57120 Rombas  - Tél : 03 87 58 32 32 
www.ccpom.fr 

MÉMO 
travaux, jardinage… quelques conseils pratiques 

 
J’aimerais consulter 

directement un interlocuteur ? 
Sylvia Rau, adjointe au maire 
en charge de la citoyenneté 

et de la proximité est à votre écoute 
chaque mercredi de 9h à 12h 

lors de sa permanence 
sur rendez-vous au       03 87 71 22 22

 
J’ai une question pratique à poser ? Une interrogation sur les services de la commune ? 

Je consulte  www.amneville-les-thermes.com/ ou j’écris à mairie@amneville-les-thermes.com

©
 1

2
3

RF
Le « dispositif participation citoyenne » 
 un exemple d’engagement de proximité !
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Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS), 
un outil d’accompagnement au service des plus fragiles

Depuis sa création, le CCAS a mené de nombreuses actions en faveur des publics les plus vulnérables. Certaines 
relèvent d’obligations fixées par l’Etat (plan Canicule, plan Grand Froid), d’autres sont initiées avec le service et en 
concertation avec l’élue, Danielle Calcari-Jean et l’équipe municipale. 
À titre d’exemples, le CCAS intervient à domicile auprès des PMR et des personnes isolées. Pendant le confinement, 
il était présent aux côtés des seniors en pratiquant l’écoute active (une permanence téléphonique à distance avec 
des appels réguliers de bénévoles aux personnes isolées. (Lire le portrait d’Éloïse Colson en page 5 et notre article 
sur les mesures anti-covid en page 3).  
Le CCAS a aussi célébré des anniversaires, dont celui du doyen de la commune, André Pierrat, 102 ans, ainsi que 
des noces d’or et de diamant avec des visites d’élus au domicile des époux.  
Depuis 2014 et pour maintenir le lien, le CCAS a multiplié les actions envers les aînés (voyages, repas des anciens, 
distributions de colis gourmands, de pâtisseries, rencontres intergénérationnelles).  
Enfin, il aide au montage des dossiers pour l’obtention d’un logement social. Il propose selon les situations des 
aides facultatives (bons alimentaires, participation à la prise en charge de factures, etc...) 

"Vivre dans une commune, c'est vivre en communauté. Cela signifie n'exclure 
personne, être attentif à tous. Derrière cette formule, il y a surtout des actes 
concrets. En témoigne ce qui a été fait à Amnéville et Malancourt dès l'annonce du 
premier confinement. Depuis le début de la crise sanitaire, le CCAS a été au coeur 
du dispositif pour accompagner au mieux ceux qui en avaient le plus 
besoin. Hier, aujourd'hui et demain, toute notre action va dans ce sens. Écouter, 
soutenir et agir, c'est le sens de mon engagement et c'est ce qui nous guide.  
Comme le dit le proverbe africain : seul on va plus vite. Ensemble, on va plus loin !" 
 

Danielle Calcari-Jean, Adjointe au Maire 
déléguée à la politique sociale et au handicap, 

à la vie associative et cultuelle et à la politique seniors. 

Maintien à domicile, aide aux aidants, logement social, prévention, soutien financier aux familles dont 
les revenus sont modestes, de la petite enfance au grand âge, le CCAS Amnéville intervient auprès des 
Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s sur tous les aspects de leur vie quotidienne. La preuve par l’exemple 
dans cet article où, Dominique Muller, adjointe au chef de service témoigne.
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Dernier né de l’innovation sociale à Amnéville : Le Passe Jeunesse. Cet outil 
« donne un coup de pouce » aux familles à faibles revenus pour faciliter l’ac-
cès aux loisirs, à la culture et au sport de leurs enfants (activités extra-sco-
laire, cours de français, journées récréatives etc.). Le Passe Jeunesse est 
attribué sous conditions de revenus et aux personnes domiciliées dans la 
commune depuis plus d’un an. Chaque demande est étudiée au Conseil 
d'Administration du CCAS.  Depuis son lancement en juillet de nombreuses 
familles Amnévilloises et Malancourtoises en ont bénéficié.
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Témoignage :  Parole d’agent, « j’aime vraiment le travail 
social et trouver des solutions pour les administrés »

La solidarité comme métier

S’il y a bien un service qui ne s’arrête jamais, c’est le CCAS. Le Centre Communal 
d’Action Sociale est au contact quotidien avec les personnes fragiles : enfants, 
seniors, personnes handicapées ou inadaptées et demandeurs d’emploi. Pen-
dant la pandémie de COVID-19, il a été plus sollicité que jamais pour répondre 
aux besoins des citoyens. Zoom sur un organisme actif sur tous les fronts avec 
Dominique Muller, adjointe au chef de service. 

Les actions du CCAS sont nombreuses. Le service so-
cial de la ville accompagne et instruit des dossiers 
d’aides sociales légales (prise en charge des frais d’hé-
bergement pour les seniors de plus de 60 ans, pour 
les personnes de moins de 60 ans ou encore prise en 
charge des frais d’aide-ménagère). C’est l’une de ses 
missions régaliennes avec la mise en place des plans 
de veille sanitaire « Canicule » et « Grand froid » 
complétée par une plateforme téléphonique d’écoute 
pour rompre l’isolement.  
Le CCAS intervient également sur la gestion et l’attri-
bution des aides facultatives en lien avec la politique 
sociale de la commune. Par exemple, il octroie des sub-
ventions individuelles aux personnes handicapées 
pour l’équipement spécifique et aide au financement 
de séjours scolaires pour les enfants. « L’aide sociale 
est une vocation du CCAS » explique Dominique. « 
Nous travaillons en lien avec les assistantes so-
ciales de secteur du Conseil Départemental, les tra-
vailleurs sociaux des différents organismes tels que 
l’Udaf, AT 57, Active et les associations caritatives, 
afin de répondre au mieux aux besoins de la popu-
lation ».  
Dominique suit des dossiers délicats : perte d’emploi, 
surendettement, expulsions locatives ou encore les 
hospitalisations sous contraintes. « Des situations 
parfois très très difficiles » reconnait-elle « je me sou-
viens de dossiers qui m’ont particulièrement inter-
pellée ».  
Mais la solidarité constitue une vocation pour elle. « 
J’aime vraiment le travail social et trouver des so-
lutions pour les administrés. Quelle satisfaction de 
voir quelqu’un sortir du dispositif RSA après l’avoir 
accompagné pour la recherche d’un emploi ! » 
 

Avant la COVID-19, des manifestations étaient orga-
nisées régulièrement. De septembre à juin, le goûter 
du maire était planifié pour les seniors. Des repas dan-
sants permettaient également aux anciens de se re-
trouver autour d’un moment convivial. Les fêtes de 
Noël étaient aussi très attendues pour les enfants qui 
participaient à un arbre de Noël et recevaient des ca-
deaux remis par le Père Noël du CCAS. Il a donc fallu 
s’adapter, se réinventer pour maintenir le lien, respec-
ter les gestes barrières et la distanciation physique. Le 
goûter du maire, par exemple, a été remplacé par des 
distributions de tickets pour aller retirer des pâtisseries 
ou viennoiseries dans les boulangeries pâtisseries 
d'Amnéville. « Nos aînés ont été très heureux de 
pouvoir profiter de ces douceurs » se réjouit Domi-
nique. Les personnes âgées ou isolées ont aussi pu 
compter sur les bénévoles du CCAS pour effectuer 
leurs achats alimentaires ou simplement pour discuter 
au téléphone avec des interlocuteurs et rompre la so-
litude. Des bénévoles du CCAS ont même fabriqué des 
masques en tissus certifiés AFNOR qu’il a ensuite dis-
tribué gratuitement.   
Depuis mars, le CCAS est toujours au rendez-vous et 
participe activement à la campagne de vaccination qui 
se déroule maintenant au Chapiteau EDELWEISS. Une 
mission de chaque instant pour répondre aux inter-
rogations et assurer la prise de rendez-vous. « C’est 
une période très chargée, admet Dominique, mais 
nous sommes une équipe soudée, toujours prête à 
s’engager pour le bien de la collectivité ! ». 

Un service qui garde contact
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Quelques chiffres en 2020 et 2021 

•1770 masques distribués (2020, 2021) 
•120 dossiers d’aide facultative depuis janvier 2021,  

•706 dossiers d’accueil spécifique en 2020 
•Vaccination anti-covid : 50 jours en présentiel jusqu’à fin juillet

 
CCAS 

19, rue Principale 
57 360 AMNEVILLE 
Tél : 03.87.71.01.91 

@ : ccas@amneville-les-thermes.com 
Site internet : 

https://www.amneville-les-thermes.com/ccas  
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Distribution des masques Centre de vaccination

Distribution des colis de Noël pour les seniors Colis de Noël
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Des festivités maintenues malgré la pandémie 

Le lapin de Pâques est bien passé ! 
Pour nos bouts de choux, rien d’impossible ! Le lapin de Pâques a répondu à l’appel 
lancé par Emmanuel Holtz, adjoint à l’enfance et Arnaud Szymanski, adjoint aux 
festivités. Le 7 avril, les maternelles ont eu le plaisir de recevoir la visite du lapin de 
Pâques pour une distribution de chocolats. 
Une petite parenthèse de douceur dans cette année pas comme les autres ! La Ville 
remercie particulièrement les agents du service enfance, le service fêtes et cérémonies 
ainsi que le comité des fêtes d’Amnéville et de Malancourt qui ont contribué à rendre 
cette journée inoubliable pour nos petits écoliers.  

« En ces temps difficiles, nous avons, plus que 
jamais, besoin de lien social et de convivialité ! » 
Arnaud Szymanski 

 
« Malancourt en fête », ce sera pour décembre ! 

À la suite du renforcement des contraintes sanitaires, l’association Malancourt-Culture-Loisirs a pris la décision 
de reporter son événement « Malancourt en fête », traditionnellement organisé à la fin du mois d’août.  

L’association vous donne rendez-vous le week-end du 11 et 12 décembre pour partager un moment festif 
en sa compagnie et célébrer, comme il se doit, Malancourt ! 

Même si la pandémie de COVID-19 a perturbé les événements festifs ou culturels, les services fêtes et 
cérémonies et culture de la municipalité se sont démenés pour proposer des rendez-vous conviviaux. 
Au programme de ce début d’année si particulier, Pâques dans les écoles, puis, le feu d’artifice du 13 juillet, 
les activités de la médiathèque, l’hommage au Docteur Jean Kiffer et un petit détour par Malancourt ! 

Des étoiles plein les yeux avec le feu d’artifice !
À l’approche de la fête nationale et face aux nombreuses contraintes sanitaires, de 
nombreuses villes ont renoncé aux traditionnelles festivités. C’était sans compter sur la 
ville de tous les possibles, Amnéville, qui a fait le choix de maintenir l’événement, malgré 
la contrainte doublée d’une météo peu clémente ! Cette décision assumée a apporté 
du bonheur, du rêve et de la féérie dans le ciel d’Amnéville !  Imaginé par l’artificier 
Embrasia Fireworks, en collaboration avec le service des fêtes et cérémonies, sur le 
thème des musiques françaises pop-rock, l’événement a illuminé la nuit au rythme de 
musiques endiablées ! Les agents du service fêtes et cérémonies et les bénévoles du 
comité des fêtes d’Amnéville et Malancourt ont eux aussi assuré le show, avec une 
buvette sans alcool ouverte à tous à l’espace Edelweiss. Un grand merci pour cette 
mobilisation. Bravo aux 2 000 courageux qui se sont déplacés le 13 Juillet au soir ! 

Hommage au Docteur Jean Kiffer : 10 ans après, Amnéville n’oublie pas
Mercredi 11 août 2021, Eric Munier, Maire d’Amnéville, Président de la SPL Destination 
Amnéville, a présidé la cérémonie commémorant le 10e anniversaire du décès du 
Docteur  Jean Kiffer, Maire de la commune de 1965 à 2011.  
L’hommage, auquel étaient conviés l’entièreté du conseil municipal et tous les 
présidents d’associations de la commune, s’est déroulé au cimetière de la ville. 
La presse qui s’était fait l’écho de cette commémoration était également présente. 
La cérémonie a débuté par un dépôt de gerbe et s’est poursuivie par l’observation d’une 
minute de silence puis, s’est achevée par une prise de parole de Monsieur le Maire. 
La ville reconnaissante a fait inscrire sur le ruban le message suivant : 
10 ans après, les Amnévillois et les Malancourtois ne vous oublient pas. 
Amnéville, le 11 août 2021. 

AMNÉVILLE AU SERVICE DE SES CITOYENS 
©

 D
an

ie
l P

ig
eo

n

Magazine Municipal 17 couv2_Mise en page 1  26/10/2021  09:23  Page 24



V
IE

 S
P

O
R

T
IV

EAmnévillesportive, un néologisme pour 
une réalité car, ici, on aime le sport ! 

Tout d’abord, parlons chiffres. La commune héberge 30 
associations sportives, compte plus de 3 000 
licenciés et pas moins de 300 bénévoles engagés au 
quotidien avec le concours des services auprès des 
Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s ! Grâce à ses 
infrastructures atypiques, un golf 18 trous, une piscine 
olympique, une patinoire, une piste de ski indoor 
notamment, complétées d’un Dojo, de trois terrains de 
football dont un synthétique, d’une salle multi activités 
pour le sport scolaire, le karaté, le handball etc., nul 
doute que le sport occupe une place importante dans 
la politique de la ville. Pour preuve, en dépit du contexte 
sanitaire contraint et au terme de nombreux échanges 

avec les responsables d’associations sportives, des 
subventions ont bien été attribuées aux clubs de la 
commune.  
Il est important de souligner que le budget de la 
commune a fait les frais de la covid, (lire notre article par 
ailleurs) avec des répercussions sur le montant des 
subventions allouées. 
Amnéville-Malancourt est loin d’être une exception, 
le choix a été cruel mais nécessaire, puisque les clubs 
et associations (y compris culturelles et de loisirs) 
ont été confrontés au confinement (absence de 
manifestations, baisse de prises de licence etc.). 

« La pandémie et les mesures gouvernementales prises pour endiguer sa 
propagation ont eu un impact sur la vie sportive dans notre commune comme 
partout ailleurs. Pour autant, quel que soit le contexte, la municipalité met le 
sport au cœur de ses réflexions et de ses réalisations. Partie intégrante de 
l'identité amnévilloise, le sport est en effet une des valeurs phares de notre 
commune. S'appuyant en particulier sur son vivier d'associations, d'éducateurs 
et de bénévoles ainsi que sur des infrastructures variées, la politique sportive 
de la Ville a pour objectif de permettre aux Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s, 
peu importe leur âge, leur genre et leur niveau de pratique, d'accéder aux 
activités sportives. Cette politique permet de faire se côtoyer sport amateur et 
excellence. Elle permet également d'agir sur la citoyenneté, le bien-être et la 
santé. »
Arnaud Szymanski, Adjoint au Maire délégué à la politique sportive, 
à la vie associative, sportive aux fêtes et cérémonies

Amnéville cité du sport ? Le doute n’est pas permis. La commune est restée à l’écoute de ses associations 
sportives en leur octroyant des subventions. Par ailleurs, la ville labelisée #Terredejeux est Centre de 
Préparation aux #JO2024. Elle a accueilli les Suissesses de l’équipe nationale de football, et la Caravane 
sport Moselle #Terre de Jeux » du Département, en escale à la Cité des Loisirs. Et malgré la pandémie, les 
activités en extérieur se sont poursuivies, les stages d’été de natation aussi. 
Rétrospective de moments phares de l’année ! 

UNE COMMUNE ET UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE SES CITOYENS 

Le CSOA bataille pour se sortir d’une situation financière catastrophique, héritée d’une gestion 
passée approximative qui a conduit le club aux portes du redressement judiciaire. Trois 
gouvernances plus tard (en moins d’un an), le destin du CSOA est désormais entre ses mains.  
Malgré la situation, la commune reste attachée à ce club mythique qui fédère plusieurs 
générations. 
C’est pourquoi, la ville a tout mis en œuvre pour lui conserver son soutien mais : sous condition. 
Aujourd’hui, au terme d’un audit, commandé par la Ville, le modèle économique du CSOA est 
scrupuleusement examiné. En effet, cet audit a mis l’accent sur des solutions d’optimisation :  

des dépenses,  
des recettes, 
pour une bonne gestion de l’argent public,  

en vue de :  
poursuivre et sécuriser son projet pédagogique de formation. 

25
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23 footballeuses de l’équipe nationale Suisse « La Nati » à Amnéville 

La Caravane « Moselle Terre de Jeux », 
un attelage grand public pour promouvoir 
tous les sports !

C’est pourquoi, en séance du conseil municipal du 
22 juillet 2021, 135 000 € (dont 35 000 €) de sub-
vention exceptionnelle au CSOA, ont été votés sous 
réserve de la signature d’une convention d’objectifs 
par le club.  
Celle-ci prévoit de :  
- solliciter le tribunal pour obtenir une prolongation de 
deux ans du plan de remboursement, et diminuer ainsi 
le dividende annuel pour alléger les obligations finan-
cières du CSOA,  
- solliciter auprès de la municipalité une subvention ex-
ceptionnelle de 35 000 €, mettre en place un mécénat 
exceptionnel à hauteur de 12 000 € en complément des 
éléments retenus pour le financement de la nouvelle sai-
son, 
- solliciter auprès de la banque du club un Prêt Garanti 
par l’Etat pour un montant de 70 000 € soit 25 % du 
chiffre d’affaires 2019.  

Elle inclut également :  
l’exécution des quatre recommandations 

           de l’auditeur mentionnées ci-dessus,  
 la présentation, tous les trois mois 
       à la commune, d’un rapport prouvant 
            la solidité financière du club,  
 la présentation de documents d’engagements 
    signés et chiffrés de mécènes sportifs. 
 
Seul, le respect strict de ces conditions, auquel il 
convient naturelle-
ment d’ajouter la 
nécessaire maîtrise 
de son budget par 
le club, déclen-
chera le versement 
échelonné de cette 
subvention. 

Moins d’un mois après, Jérémy Torchia, alors président du club(*), signait cette convention d’objectifs en mairie. 

 
Toute l’année, la commune d’Amnéville contribue au soutien des associations en activité. Elle mobi-
lise d’une part ses moyens techniques et humains (entretien et maintenance des équipements avec 
les agents de la commune) et verse d’autre part une enveloppe globale d’environ 300 000 € au 
total. 

Dans le cadre d’un match amical de football, au stade 
Saint Symphorien de Metz, l’équipe féminine de Suisse, 
a rencontré les Bleues en février dernier. Pour ce match 
test, les footballeuses de la « La Nati » et leur staff ont 
posé leurs valises à la Cité des Loisirs, revêtu le maillot 
rouge de la Nati et chaussé leurs crampons avant de 
laisser libre court de tester leur tactique de jeu au stade 
André Valentin d’Amnéville. La commune met réguliè-
rement à la disposition des athlètes nationaux et inter-
nationaux ses infrastructures sportives. Il y a cinq ans 
déjà, la pelouse du stade avait permis à l’équipe 
d’Ecosse de travailler son jeu de jambes. En plus d’un 
terrain de football propice aux entraînements, Amné-
ville est également dotée de nombreux services, d’hé-
bergeurs et de professionnels de la détente et du 

bien-être. Ils facilitent le quotidien et la préparation phy-
sique des sportifs à proximité des lieux des compéti-
tions.C’est également parce qu’elle répond aux besoins 
exprimés par les fédérations sportives internationales et 
nationales que la commune d’Amnéville a obtenu le 
label « Terre de jeux 2024 » et est reconnue Centre de 
Préparation aux Jeux Olympiques et Paralympiques 
pour cinq sites et 
sept disciplines. Il 
nous reste deux ans 
pour réviser notre 
géographie et les 
drapeaux du monde 
entier ! 

Le 28 juillet 2021, la « Caravane Moselle Terre de Jeux » 
du Département de la Moselle, a fait étape à la Cité des Loi-
sirs d’Amnéville. Même si le temps n’était pas à la fête, l’évé-
nement a attiré de nombreux curieux et amateurs de sports, 
de 7 à 77 ans ! 
 

(*Lors de la rédaction de cet article nous apprenions que Loïc Hoffmann reprenait la présidence du club)
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Comme un poisson dans l’eau ... 
Des stages de natation pour entrer dans le grand bain ! 

Cet événement accueillait égale-
ment plusieurs sportifs de renom 
comme Michael Jérémiasz, qua-
druple médaillé olympique Han-
disport en tennis-fauteuil, huit 
fois vainqueur de tournois 
comme Wimbledon, Roland Gar-

ros, l’US Open, Open d’Australie etc., le basketteur, Gary 
Florimont et son coéquipier Auston Calhoun de la sé-
lection Metz Canonniers Basket, des joueuses de Metz 
Handball.À la suite du discours du maire d’Amnéville, Éric 
Munier accompagné d’adjoints de la municipalité et en 
présence du maire de Marange-Silvange, Yves Muller, des 
athlètes conviés pour l’occasion, des représentants du Dé-
partement et du Comité Olympique départemental, des 
présidents d’associations sportives amnévilloises et de la 
presse. 

L’événement s’est ouvert sur un défilé olympique réalisé 
par les enfants du centre de loisirs Saint-Exupéry qui avait 
reproduit la flamme des Jeux et des drapeaux du monde 
entier pour cette occasion. Les visiteurs se sont par la suite 
échauffés sur une chorégraphie rythmée de Greenhouse. 
Au cours de la matinée, les participants ont pu s’essayer 
aux nombreuses disciplines proposées par les associations 
sportives d’Amnéville et de Moselle. Au programme : du 
street hockey, de la gymnastique, du foot, du rugby, du 
tennis de table, de l’e-gaming, du graff, du sport santé, du 
skateboard, de la boccia ou encore des parcours en fau-
teuil roulant. Dans la journée les Dragonnes Astride 
N’Gouan et Ivana Kapitanovic de Metz Handball ainsi 
qu’Alan Papirer pongiste handi sport champion de France 
2019 en lice pour Paris 2024, ont rejoint l’aventure signé 
des autographes et aussi pratiqué leurs disciplines avec les 
participants venus en nombre à la Cité des Loisirs.   

Amnéville est référencé  
« Centre de Préparation aux Jeux » 

Cette distinction permet à la commune  d’accueillir des déléga-
tions du monde entier sur son territoire le temps d’un stage de 
préparation, ou comme base arrière pendant les Jeux Olym-
piques et/ou Paralympiques de Paris 2024.  
Être « centre de préparation », c’est offrir des conditions optimales 
pour s’entraîner, récupérer du décalage horaire, s’acclimater et 
se préparer au mieux pour réaliser des Jeux au sommet, en ac-
cueillant à Amnéville les Champion(nes) de demain. 
Amnéville fait partie des 770 sites référencé Centre de Prépara-
tion aux Jeux qui font de Paris 2024 les Jeux de toute la France ! 

Amnéville-Les-Thermes ce sont 
5 sites et 7 disciplines 

« Centre de Préparation aux Jeux » 
La Piscine Patinoire pour la Natation Olympique 
et Paralympique  

Le Dojo pour le Judo Olympique et Paralympique 

Le gymnase Charles Reutenauer pour le Trampoline  

Le Palais des Sports pour la Boccia 

Le stade André Valentin pour le Football

Autre sport, autre milieu : la natation ! Le service des sports de la ville Piscine d’Amnéville 
a organisé cet été un stage d’autonomie aquatique.  
L’objectif, compenser les cours qui n’ont pu se dérouler dans l’année avec l’école pour 
cause de confinement.  
Tout au long du mois de juillet, les enfants de 6 à 11 ans ont ainsi pu apprendre à 
nager en toute sécurité. Face au succès de l’opération, de nouvelles sessions ont été 
ouvertes au début du mois d’août.     

Bannière terre de jeux Vue globale tennis

E.Munier, Y.Muller et les basketteurs Dédicaces de Michael Jérémiasz, Astride N’Gouan et Ivana Kapitanovic
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La culture, comme un A (i)rt de vivre ! 

En avant la musique au conservatoire : une journée portes ouvertes réussie ! 

Il y a quelques mois, l’expo photo « Oiseaux d’ici et 
d’ailleurs » suivie de « Moselle déracinée », en 
partenariat avec le Conseil Départemental de la Moselle, 
ont pris leurs quartiers dans le hall de la médiathèque, 
attirant de nombreux visiteurs curieux. L’expo de 
peintures aquarelles et acryliques, en place jusqu’au 23 
octobre, précédera les animations organisées comme 
chaque année dans le cadre de « Noëls de Moselle. En 
complément de ces expos et ateliers, Amnéville a ouvert 
sa grainothèque de mars à juin à tous les jardiniers 
amateurs. Cette action gratuite permet le dépôt de 
graines, les échanges de semences et d’astuces de 
botanistes, les amoureux des jardins trouveront de 
l’inspiration à la grainothèque d’Amnéville. 

Une innovation pour le conservatoire cette année, 
il ouvre ses portes aux « musiques actuelles », 
musiques en mouvement perpétuel par leur diversité et 
l’utilisation de technologies nouvelles, il accueille toutes 
celles et tous ceux, désireux de s’initier à cette nouvelle 
rencontre musicale à un atelier dédié, sur inscription, 
tous les 15 jours à l’auditorium du conservatoire. 

Le 11 septembre dernier, le conservatoire de musique et de danse 
d’Amnéville a ouvert grand ses portes, aux petits et grands en quête 
d’aventure musicale ou chorégraphique. Toute la journée, plus de 130 
visiteurs ont parcouru les classes de chant, de piano, de percussions, de 
flûte traversière, de harpe, de guitare ou encore de danse afin de découvrir 
les disciplines de l’établissement municipal ainsi que l’enseignement de la 
formation musicale. Le public a échangé avec les professeurs ainsi qu’avec 
les élèves déjà inscrits. En fin de journée, grâce à la disponibilité et à 
l’enthousiasme de tous ces acteurs, la scène de l’auditorium a vibré au son 
d’un « bœuf » improvisé !

 
 
« La culture, c’est l’expression du vivant », notait Gaëtan Faucer. Aujourd’hui, 
en cette rentrée, la culture peut enfin reprendre vie. Pour notre plus grand 
plaisir, de nombreux projets vont pouvoir être relancés et voir le jour. 
 
 
Noémie ZINK, Adjointe au Maire déléguée à la politique culturelle, 
la vie associative culturelle et patriotique, à la politique jeunesse et au conseil 
municipal des jeunes

La commune dispose d’une offre culturelle de qualité et de proximité qui permet de démocratiser l’accès 
à l’art et la culture envers ses plus de 10 400 habitants. Avec un conservatoire et une médiathèque, elle 
rivalise avec des villes bien plus peuplées ! 
Cependant personne n’a échappé à la pandémie. C’est pourquoi, la commune a tout mis œuvre pour que 
ses équipements et enseignements culturels fonctionnent a minima.  Au conservatoire, des cours ont été 
prodigués en visio pour les disciplines le permettant. Certains professeurs et musiciens, à travers leurs 
vidéos, ont réussi à divertir de nombreux administrés. La médiathèque a quant à elle activé son dispositif  
«Clique et Collecte»...  
À l’aube de l’automne, le service culture est en ébullition et revient avec des portes ouvertes, du théâtre, 
une exposition d’aquarelles et acryliques, de nombreuses animations programmées à la médiathèque 
(à retrouver dans l’agenda culturel) ainsi qu’un appel à candidature pour un projet de street Art ! 

UNE COMMUNE ET UNE ÉQUIPE AU SERVICE DE SES CITOYENS 
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Ateliers théâtre sans  ….frontières 

Au terme de ces portes ouvertes, un constat s’impose, l’équipement, qui a comptabilisé près de 350 adhérents 
l’an passé, est plus que jamais attractif. « Chaleur de l’accueil, compétence, convivialité et dynamisme sont les 
ingrédients qui participent au rayonnement du conservatoire de musique et de danse d’Amnéville sur l’ensemble 
du territoire de la commune, et au-delà », ont déclaré Noémie Zink, Adjointe maire déléguée à la culture et Isabelle 
Cigale, la directrice.

Les ateliers théâtre à la médiathèque Jean Morette, animés par Rodica Meyer, professeur de théâtre, poétesse et 
écrivaine ont fait leur rentrée en septembre. 
Les participants y bénéficient de l’expérience de leur professeur en toute convivialité et en petit groupe. Par la 
pratique des exercices et du jeu théâtral dispensés par Rodica, les élèves apprennent à développer leur 
imagination, leur confiance en eux, à décrypter et à améliorer leurs 
expressions verbales et physiques, à découvrir et à extérioriser leurs 
émotions, à se sociabiliser… Beaucoup de positif en somme ! 
 
Depuis avril dernier, les élèves des ateliers théâtre participent en visio à 
un projet en partenariat avec l’OFAJ (Office Franco-Allemand pour la 
Jeunesse). Au programme, échanges interculturels avec d’autres 
comédiens en herbe d’Allemagne et d’Italie sur des thèmes comme 
l’écologie, la pollution, l’hyper industrialisation, la surconsommation. Un 
livre et un DVD édités par l’OFAJ compilera le fruit de leur travail. Nous 
sommes très impatients ! 

 
Retrouvez la programmation 2021/2022 

et  les modalités d’inscriptions sur       www.amneville-les-thermes.com

 
Cette année, en raison de la forte demande d’inscriptions au module « enfant », 

les plus jeunes inscrits bénéficient d’un créneau supplémentaire le mercredi, 
les ados conservent leur moment d’évasion artistique le samedi.

De l’Art urbain 
au service d’un meilleur cadre de vie

Pour l’enrichissement du patrimoine bâti du quartier Verdun - Mau-
rice Barrès avec un projet artistique 
Pour fédérer les habitants d’un quartier autour d’un projet réalisé 
par des jeunes Amnévillois (e)s et Malancourtois(e)s et un artiste 
confirmé, 
un appel à candidature est lancé par la ville d’Amnéville pour la 
réalisation de fresques « street art » pérennes sur les murs d’une 
ancienne chaufferie aux dimensions octogonales. L’artiste graffeur 
sélectionné  se verra attribuer la réalisation sur le bâtiment d’une 
fresque panoramique ou de 8 fresques distinctes en cohérence avec 
l’architecture du quartier. 

 L’appel à candidature est ouvert jusqu’au 18 décembre 2021 
et les détails sont à consulter sur       www.amneville-les-thermes.com 
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21,8 M€ de budget 
mais un équilibre financier à préserver 

Avant d’être adopté par le Conseil municipal, le budget communal est précédé par une étape essentielle, le Débat 
d’Orientation Budgétaire et son rapport qui s’est tenu lors de la séance de mars 2021. 

« Le vote du budget intervenu, en avril 2021 dans ce contexte particulier de crise 
sanitaire, a impacté durement les finances de la commune déjà fragiles, 
l’obligeant à se priver de certaines recettes et à assumer de nouvelles dépenses. 
« Ils ne savaient pas que c'était impossible alors, ils l'ont fait ! » disait Mark Twain. 
Dont acte ! Le budget primitif 2021 bien que contraint, est à l’équilibre. 
Nous nous y étions engagés depuis le début du mandat. Et nous poursuivons 
encore aujourd’hui une gestion scrupuleuse et en transparence des deniers de 
la commune, en dépit des vents contraires !» 
 

Cédric Léonard, Adjoint aux finances

Le budget communal prévoit et autorise les dépenses et les recettes permettant le bon fonctionnement de la 
collectivité et des services rendus aux Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s. Il permet la mise en œuvre de projets 
qui les concernent tout au long de l’année (aménagements et travaux, enfance jeunesse, aide aux associations, 
festivités et animations, sport, action sociale, culture ...). Si le vote du budget est un acte fort, son suivi appelle à 
la plus grande vigilance. C’est bien fonction de la réalité de la trésorerie disponible, de l’évolution de la 
situation sanitaire, de la fin des compensations de l’Etat et surtout sans avoir augmenté les impôts depuis 
2015, que l’équipe en place administre ces fonds publics.

LE BUDGET DE LA COMMUNE

Résultat de l’exercice 2020  
Au 31 décembre 2020, le résultat de fonctionnement est excédentaire de 4 293 307.86 € et la section 
d’investissement est déficitaire de 271 763.52 €. 
 
Le budget primitif, c’est-à-dire prévisionnel, s’équilibre en dépenses et en recettes : 
- FONCTIONNEMENT : 21 857 486.00 € 
- INVESTISSEMENT : 9 088 488.52 € 
 
La gestion du budget communal 2021 a été définie autour de 4 grands axes :  

la maîtrise des dépenses de fonctionnement, 
la prise en compte de l’impact de la crise sanitaire, tant sur les recettes que sur les dépenses, 
la prise en compte de la baisse des dotations de l’Etat,  
la non augmentation des impôts locaux. 

 
Cette année comme en 2020, (épidémie de covid19 oblige !) le budget qui était déjà très serré a dû intégrer des 
dépenses nouvelles et supplémentaires : mise en place du centre de vaccination, achat de masques et de solution 
hydroalcoolique, des remboursements d’abonnements...  
Qu’il s’agisse de fonctionnement ou d’investissement, la commune ne peut pas prévoir plus de dépenses que de 
recettes. Aussi, si certaines dépenses sont plus importantes, il existe deux solutions pour parvenir à l’équilibre : 
augmenter les recettes ou diminuer des dépenses par ailleurs. 
 Si le budget de la commune est parvenu à l’équilibre c’est grâce à une excellente maîtrise budgétaire depuis 
plusieurs années. 
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Le fonctionnement correspond à 
toutes les dépenses et recettes qui 
permettent à la collectivité de fonc-
tionner :  
*dépenses d’électricité, de gaz, d’as-
surances, salaires des employés 
communaux… 
*perception des impôts locaux, en-
caissement des entrées piscine pati-
noire… 
Les recettes servent en priorité à 
payer les dépenses obligatoires et 
incompressibles (emprunts etc). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’investissement correspond à 
toutes les dépenses et recettes qui 
constituent le patrimoine de la ville, 
c’est-à-dire tout ce que la ville pos-
sède.  
 
Les dépenses d’investissement sont 
composées du remboursement du 
capital des emprunts et des achats 
de bâtiments, de mobiliers et de ma-
tériels divers, de véhicules ou de tra-
vaux sur les bâtiments existants ou 
de voirie etc. Les 58,81% du divers 
sont composés du déficit reporté et 
des opérations d’ordre.  
 
*les recettes d’investissement sont 
principalement des subventions ver-
sées pour l’achat de biens ou des tra-
vaux, le Fonds de Compensation de 
la TVA ... 
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Une nomination et de nouveaux visages 
Nous saluons une nouvelle nomination au sein de la police municipale 
et la prise de fonction de nouvelles collaboratrices. Ces dernières ont choisi 
Amnéville-Malancourt, en pleine conscience et nous reconnaissons en leur 
décision un signe fort de l’intérêt qu’elles portent à notre belle commune. Leur 
extrême motivation doublée de leurs années d’expériences professionnelles au 
service des collectivités nous accompagneront dans les années à venir.  
 

André Dalla Favera, Adjoint au Maire délégué au personnel communal, 
à la sécurité, à l'Etat civil, au cimetière, aux élections et au protocole 

QUOI DE NEUF DANS LA COLLECTIVITÉ ?

Didier Salomon, Responsable de la Police Municipale 
« Pour être respecté, il faut être respectable ». Cette devise, Didier Salomon l’applique au quotidien. Depuis bientôt 40 ans, il est au 
service de la sécurité de la population française. Il entre tout d’abord en gendarmerie en 1983 où il effectue de nombreuses missions 
dans les territoires d’outre-mer. Après dix ans en tant que gendarme motocycliste, il passe le concours de la Police Municipale en 
2000 et entre à la police municipale de Marange-Silvange, une police de proximité. Dix plus tard, Didier Salomon est adjoint au chef 
de service de la police municipale de Maizières-lès-Metz avec des missions et une équipe beaucoup plus importante.  
En 2019, il rejoint la police municipale mutualisée d’Amnéville en tant que responsable adjoint. Cette dernière couvre les bans d'Am-
néville, de Richemont, Mondelange, Clouange et Rombas ainsi que les secteurs d'Hagondange et Marange-Silvange inclus dans le 
périmètre de la Cité des loisirs. Le 1er août 2021, Didier Salomon devient responsable de la police municipale. En plus des actes ad-
ministratifs, il est aussi présent sur le terrain pour patrouiller aux côtés de son équipe, assurer avec elle la sécurité des biens, des per-
sonnes et des écoles et renforcer les actions de son service auprès de la population notamment avec le dispositif de participation à 

la vie citoyenne (lire page 20). Une véritable vocation pour Didier Salomon qu’il n’échangerait pour rien au monde ! 

Anne Thouvenin, Directrice Générale des Services 
Anne Thouvenin est depuis juin 2021 Directrice Générale des Services de la mairie. Originaire du pays Lunévillois élevée au sein 
d’une famille d’agriculteurs, elle s’engage rapidement au service du quotidien des habitants. Après un master en droit et contrat 
public, elle devient cadre à l’OPH (Office Public de l’Habitat), en charge de la commande publique et du suivi des subventions. Plus 
tard, elle entre à l’UGECAM (Unions pour la gestion des établissements des caisses de l'Assurance Maladie) Grand Est, qui gère les 
établissements sanitaires et médico-sociaux de rééducation et de réhabilitation. Elle participe au projet de construction de l’Institut 
Régional de Rééducation à Nancy, une expérience professionnelle et humaine d’une grande richesse. Elle rejoint par la suite la 
commune de Lunéville en tant que responsable du foncier, de la commande publique et du service hygiène. À partir de 2008, elle 
entre à l’intercommunalité de Lunéville et Baccarat en tant que Directrice Générale Adjointe puis Directrice Générale des Services.   
Forte de toutes ses expériences, Anne Thouvenin pose ses valises le 15 juin en mairie, attirée par l’histoire atypique de la Ville. À 
l’écoute de tous, elle fait le lien entre les élus, les agents et les partenaires de la ville afin de mettre en œuvre les projets et assurer le 
bon fonctionnement des services communaux. Un métier prenant et passionnant !  

« La réussite appartient à tout le monde. C’est au travail d’équipe qu’en revient le mérite ». Franck Picard 

Une directrice au cabinet du Maire, Katia Guiose  
Katia Guiose a pris ses fonctions en janvier 2021 au sein du Cabinet du Maire. Elle occupe le poste de Directrice de cabinet avec 
pour missions de faire le lien entre les orientations politiques impulsées par l’équipe municipale et leur traduction, notamment sur 
le volet communication, auprès des agents de la ville, des administrés et des partenaires consulaires, académiques et institutionnels 
du territoire. Auparavant, elle a exercé dans le domaine des relations presse et publiques et la communication pour des privés (Ré-
publicain lorrain, Veolia Environnement etc.), des collectivités (Mairie de Nancy, Conseil Régional de Lorraine, puis Région Grand 
Est, Département de la Moselle). Elle a également été chef d’entreprise, sur ces mêmes problématiques, auprès d’acteurs publics et 
privés durant trois ans. Sa maxime préférée : 

 « Choisissez un travail que vous aimez et vous n'aurez pas à travailler un seul jour de votre vie. » Confucius 

Une nouvelle responsable au service enfance, Emyline Anton-Probst  
Nouvelle responsable du service enfance, depuis juin 2021, Emyline Anton-Probst a déjà de nombreuses années d’expérience der-
rière elle. Pendant 18 ans, elle a participé à la création, à la mise en place et au développement du centre de loisirs de Sierck-les-
Bains ainsi qu’à l’accompagnement des bénévoles de la bibliothèque municipale. Emyline a également été chef du service scolaire 
en charge des 27 écoles de la ville de Thionville.  
Ses valises posées à Amnéville, elle a désormais la charge d’assurer la bonne activité du service enfance et d’harmoniser la commu-
nication avec les usagers. Emyline s’occupe notamment de la gestion des affaires scolaires, périscolaires et extrascolaires et de la 
bonne conduite du service et de son budget. Elle veille également au respect de l’application des directives de l’Education Nationale 
et de celles du Ministère de la Santé. Elle coordonne le dialogue et la relation entre parents et personnels éducatifs. Enfin, elle se 
préoccupe aussi des besoins de formations pour les agents. Des missions exigeantes mais pas de quoi effrayer Emyline qui ne 

manque pas de volonté et d’idées pour développer les actions pédagogiques du service enfance !  
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AMNÉVILLE-MALANCOURT, 
UNE VILLE QUI REGORGE DE TALENTS ! 

Louna Pujade, la danse dans le cœur 
Il y a des passions qui se vivent corps et âme. Pour Louna Pujade, 15 ans, la 
danse se vit au quotidien depuis plus de dix ans. Repérée de nombreuses fois 
pour son talent, elle va intégrer l’Académie Internationale de Danse de Paris 
où elle alternera entre formation et milieu professionnel pour passer son di-
plôme d’État en danse. Avant de partir poursuivre ses rêves, Louna revient sur 
son parcours et ses ambitions pour la suite.  
La danse, elle l’a commencée à 4 ans avec du classique. C’est à 9 ans que la réalisa-
tion arrive. « Je participais à un concours » explique Louna « et j’ai eu un déclic, 
c’était là-dedans que je voulais faire ma vie ».  Par la suite, en parallèle de son édu-
cation, elle s’inscrit à la Nickel-School1 qui lui permet de pratiquer tous les styles de 
danse et de préparer le concours d’entrée à l’Académie Internationale de Danse de 
Paris. La jeune fille s’entraîne alors six jours sur sept à raison de 20 heures de danse 

par semaine. Elle intégrera donc la prestigieuse école en août à 15 ans, soit 1 an avant l’âge minimum requis.  « 
J’étais déterminée à y entrer, c’est dans cette école que les casteurs pour des émissions TV ou des tournages 
se rendent » indique Louna « Le chorégraphe Kamel Ouali y a également choisi des danseurs pour ses 
comédies musicales ».  
 

À Amnéville, les habitants ont des projets et des rêves plein la tête. De la danse à la sculpture, en passant par 
la moto, les horizons sont divers et variés mais toujours animés par une seule chose : la passion. Bien Vivre à 
Amnéville-Malancourt vous propose de découvrir le parcours surprenant de deux Amnévillois et d’un Malan-
courtois : Louna Pujade, Kikaninac et Salvatore Méo. 
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En plus de ses entraînements quotidiens et de sa vo-
lonté de fer, Louna peut compter sur de nombreuses ex-
périences en milieu professionnel. À 12 ans, elle monte 
sur scène au côté de Richard Orlinski2 à l’occasion de 
son one-man show à l’Olympia. En 2020, elle est sélec-
tionnée pour les NRJ Music Awards à Paris. Pendant la 
cérémonie, elle accompagne Amir qui interprète son 
dernier titre. Peu de temps après, la danseuse rejoindra 
le clip vidéo Les Maux bleus de Lukas Abdul, un chan-
teur issu de l’émission The Voice. « Récemment, j’ai 
dansé pour une publicité Chaussea » explique Louna, 
enjouée « c’est d’ailleurs le réalisateur de Vitaa et Sli-
mane qui dirigeait le tournage ». De quoi mettre des 
étoiles dans les yeux de la jeune fille. Elle est déterminée 
à viser haut. « Mon rêve serait de pouvoir danser 
pour Matt Pokora ou de participer à des comédies 
musicales ».  
Des rêves qui lui ont permis de tenir bon après une 
année de confinement. L’épidémie de COVID-19 a eu 
un grand impact sur les sports dont la danse. Les cours 

en présentiel se sont arrêtés pour laisser place à la visio-
conférence. « C’est une alternative mais ce n’est pas 
pareil que de pratiquer en studio » reconnait Louna. 
En plus des visios, elle pratiquait quotidiennement des 
exercices pour conserver sa forme. « Les entraîne-
ments en présentiel ont repris progressivement en 
juillet » précise la jeune fille.  
Qu’à cela ne tienne, sa détermination n’a pas été enta-
mée pour autant. « La prochaine étape, c’est l’Acadé-
mie Internationale de Danse, ensuite on verra » 
explique Louna. La tête dans les étoiles mais les pieds 
sur terre, Louna Poujade poursuit patiemment son che-
min pour atteindre les sommets.  
La Ville est fière de compter une citoyenne aussi remar-
quable !  
 

Suivez les aventures de Louna 
sur «Instagram» @lounapujade 

1 École de danse, située à Metz 
2 Artiste, sculpteur et musicien français 
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Kikaninac, les deux roues du succès 
made in Amnéville  
Nous vous l’avions briè-
vement présenté dans 
la newsletter, il est 
l’heure d’en apprendre 
plus sur l’incroyable 
parcours de Valentin 
Meyer, alias Kikaninac, 
le youtubeur moto à 
plus de 768 000 abon-
nés. L’aventure a 
commencé en 2012 

lorsque les premières vidéos, de parcours en BMX et en 
VTT, sont mises en ligne sur YouTube. Quelques années 
plus tard, le jeune homme se passionne pour la moto, 
qu’il pratique en compagnie de son meilleur ami. Il 
conjugue alors moto et vidéo : c’est le début du succès.  
En parallèle de ses études, il se professionnalise pour 

proposer des vidéos de plus grande qualité (achat de 
matériel spécifique, écriture, montage vidéo, etc.). Sa 
communauté grandit progressivement au rythme des 
vidéos de conseils, de sécurité ou simplement de pro-
menade à Amnéville. Adepte de la discipline baptisée 
Supermotard (et reconnue en championnat de France), 
Valentin insiste : « Supermotard oui mais je reste pru-
dent.  J’ai juste envie de partager ma passion et si 
au passage je peux donner quelques conseils sécu-
rité alors je n’en prive pas ma communauté ». Une 
communauté avec laquelle il partage des liens très forts 
et qu’il a déjà rencontré à plusieurs reprises. « Il y a des 
jeunes souvent mais aussi des personnes âgées qui 
suivent la chaîne avec leurs petits-enfants » s’amuse 
Valentin. Après plus de 240 vidéos, sa chaîne rassemble 
plus de 768 000 passionnés, jeunes et moins jeunes. Un 
parcours dont on ne peut qu’être admiratif ! 

D’autre part, à 18 ans seulement, il lance sa marque 
de vêtement « Supermot », elle-aussi développée 
pendant ses études. « Il a fallu faire des choix » 
concède-t-il « j’ai parfois beaucoup mis mes études 
de côté pour mes passions mais je ne regrette pas 
». En quelques années, Valentin passe des tee-shirts 
envoyés dans une enveloppe en kraft et déposés 
dans la boîte postale devant son lycée à un véritable 
local pour imaginer et envoyer ses produits. Ce chef 
d’entreprise, made in Amnéville, de 24 ans au-
jourd’hui, vit de son activité et a même recruté deux 
employés ! 
Une belle réussite dans cette période difficile. Mais 
pas de quoi se laisser abattre ! Malgré la pandémie 
et la difficulté des rassemblements, Valentin a des 
projets pleins la tête. « J’aimerais pouvoir retourner à la rencontre des gens » explique-t-il « et je souhaiterais 
pouvoir ouvrir des boutiques éphémères quand je participe à des concours ou des manifestations ». 
Des projets également en préparation dans la commune… 😉  

 
Kikaninac en chiffres 

 
768 000 abonnés sur YouTube 

90 Millions de vues depuis la création de sa chaîne YouTube 
3 millions de vues pour une seule vidéo ! 

+ de 240 vidéos postées depuis la création de la chaine

 
Vous en voulez plus ? Deux autres portraits ont été publiés dans la newsletter de la 

commune : Éloïse Colson, récemment décorée « Prodige de la République » 
par le Ministère de l’Intérieur et Robin, un garçon de 6 ans aux belles valeurs 

écologiques ! Rendez-vous sur : amneville-les-thermes.com 
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Salvatore Meo, le sculpteur 
généreux de Malancourt 
Salvatore Meo (prononcer Méo), 74 ans et fils de berger, a posé ses valises il y a 40 
ans à Malancourt et tant mieux pour la commune ! Sculpteur sur bois à temps plein 
depuis qu’il est à la retraite, le « jeune », artiste soutenu par l’association 
« Malancourt Culture Loisirs », a offert à la commune huit œuvres dont deux 
monumentales. Elles ornent des emplacements bien connus des Amnévillois(e)s et 
Malancourtois(e)s. Rencontre …

Ville d’Amnéville : D’où vous vient cette 
passion pour la sculpture ?  
Salvatore Meo : « je suis issu d’une fa-
mille italienne de bergers, nous avions 
l’habitude de sculpter des cannes (bâ-
tons de bergers) et aussi des colliers 
pour nos vaches, j’ai appris seul en re-
gardant mes aïeux ». 
VA : Ce n’était donc pas votre profes-
sion ?  
SM : « Non pas du tout, j’ai travaillé 
dans la fonderie et la métallurgie, mais 
j’ai toujours sculpté à mes heures per-
dues des petits objets et depuis que je 
suis à la retraite j’ai plus de temps ».   
VA : Au total, vous sauriez nous dire 
combien de pièces vous avez 
réalisées ?  
SM : « C’est difficile, j’ai 26 cloches que 
je collectionne et dont j’ai 
fabriqué les colliers. J’ai aussi des casta-
gnettes et plus d’une 
vingtaine de bâtons de bergers avec 
des pommeaux à chaque fois diffé-
rents. Je suis particulièrement fier de 
ceux qui représentent l’ange assis et 
ces deux femmes dos à dos ou le kan-
gourou. Et j’aime aussi le Concorde (dit 
-il en nous montrant chacune des 
pièces). »   
VA : « Comment est née l’idée de faire 
don de vos réalisations à la 
commune ? »  
SM : « L’association Malancourt en fête 
en a parlé à la mairie. L’idée d’exposer 
mes sculptures pour que tous les habi-
tants de la commune puissent les voir 
m’a séduit. J’aime bien partager et 
comme cela tout le monde peut en 

profiter. »  
VA : Salvatore, racontez-nous vos 
œuvres, que représentent-elles ? Où 
peut-on les admirer ? 
SM : « En tout, j’ai conçu 11 pièces pour 
la commune accompagnées d’un 
décor spécifique réalisé par 10 béné-
voles de l’association « Malancourt 
Culture Loisirs » avec des pierres four-
nies gracieusement par l’entreprise Va-
glio. Nous les avons installées avec 
l’aide du service de valorisation des es-
paces verts de la ville. 
Il y a deux structures monumentales de 
plus de deux mètres de long. Une 
pieuvre qui mange un poisson, visible 
au centre de la place des Lys, une autre 
qui représente une salamandre, instal-
lée rue Bossuet. Les autres, des dan-
seuses, un ange, un dauphin, une 
sirène et des sculptures d’animaux or-
nent la rue Jacques Callot, en dessous 
de l’église e la rue du bon puits. »  
VA : Où trouvez-vous les bois et 
l’inspiration pour sculpter ? Et quel ma-
tériel utilisez-vous ?  
SM : « Je me promène souvent près de 
la piste de gaz, pour repérer les bois 
morts (cerisier du japon) très 
résistants. J’ai aussi informé certains 
propriétaires qu’ils pouvaient me faire 
signe s’ils se débarrassaient de vieux ar-
bres. Et c’est la forme des troncs qui 
m’inspire. Quelques fois ils sont telle-
ment grands que je me fais aider par 
un voisin pour les récupérer ! Pour la 
conception, j’utilise une hache, un ci-
seau à bois et un couteau (rasoir) que 
j’ai fabriqués moi-même ! L’association 

Malancourt en fête a pris en charge 
mes dépenses (vernis, clous vis, fer 
pour les socles). »  
 
Le 2 juillet dernier, en présence des 
membres de l’association Malancourt 
Culture Loisirs, de la famille de Mr Meo, 
d’adjoints et de conseillers municipaux, 
une déambulation a clôturé le vernis-
sage des œuvres de Salvatore. À dé-
couvrir dès à présent dans les rues de 
Malancourt ! 
La ville est très fière de compter dans la 
commune cet artiste de talent très gé-
néreux !  
 
Merci et bravo Salvatore Meo. 
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Bien évidemment, la pandémie ne nous a pas épargnés, 
ni à titre familial, ni à titre professionnel avec les 
conséquences que l’on connait, redoutables pour la 
commune et ses finances (pertes des recettes de loyers 
et de celle du casino). Il faut bien comprendre que 
75% du budget de notre ville est d’office dédié à des 
dépenses incompressibles (personnels, entretien des 
bâtiments, remboursements d’emprunts etc.) et en 
2020-2021 il inclut en plus une enveloppe de + de 
830 290 € pour les mesures anti-covid.  
 
Pourtant, la vie dans notre belle Cité s’est poursuivie et 
gageons que les Amnévillois(e)s et Malancourtois(e)s ne 
sont presque rendus compte de rien puisque dans leur 
quotidien : 
 

tous les services de la collectivité sont restés  
opérationnels et les agents consciencieuse-
-ment mobilisés,  
des actions nouvelles de solidarité ont vu le 
jour avec le CCAS et le service enfance 
(centre de vaccination permanent, distribu-
-tion de colis, permanences téléphoniques, 
Passe jeunesse, colos apprenantes etc.), 
les festivités essentielles au maintien du lien 
social ont bien eu lieu avec un marché de 
Noël, le seul d’une telle envergure dans 
toute la Moselle, des visites de Saint Nicolas 
et du Lapin de Pâques, une fête foraine, un 
salon du bien-être, un feu d’artifice, là encore 
le seul à l’échelle de notre territoire.  

 
Et l’activité s’est poursuivie aussi du côté de la Société 
Publique Locale « Destination Amnéville » impliquée aux 
côtés de la Ville. Avec pour preuve :  
 

notre engagement tenu avec le démontage 
de la ligne Haute-tension qui traverse la 
commune et la Cité des Loisirs, et du côté 
SPLDA, la phase 2 de l’aménagement du site 
en 2022 
le maintien de 277 salariés du Pôle Thermal, 
grâce à la reprise de l’activité par un 
professionnel du thermalisme, 
la signature d’un contrat avec le N°1 de 
l’hébergement de plein air connecté, pour 
l’aire de camping-car, 
la reprise par le leader européen du ski 
indoor du Snowhall.  

 
 

En résumé, pandémie ou pas qu’il s’agisse de l’équipe 
municipale ou de celle de la SPLDA, le travail s’est fait et 
se poursuit avec discrétion expertise et réussite (au total 
depuis sa création en 2017, Amnéville Malancourt et la 
Cité des Loisirs ont séduit pas moins de 7 exploitants 
professionnels). 
 
Pendant ce temps-là, en face l’opposition réunie se ré-
pand et fait le bilan où ? Sur Facebook ! Avec quels ar-
guments ? Du populisme sur des indemnités qui ne sont 
pas augmentées mais fixées par la loi, des contre inter-
prétations avec la confusion entre résultat d’exercice et 
budget primitif. Nos détracteurs s’abritent même der-
rière une très confortable formule de « problèmes admi-
nistratifs » pour justifier la démission (comme l’exige la 
loi) de celui qui mélange portefeuille privé et comptes 
publics ! Après cela qui oserait encore laisser la gestion 
de la commune à celui qui contourne la loi ?   
 
Ne vous y trompez pas, en face ils ne font qu’un ! Ex-
perte en contrevérités et en attaques personnelles ou-
trancières à grand renfort de montages vidéos de cours 
d’école, cette opposition réunie va même jusqu’à affir-
mer gagner des procès alors que le tribunal les déboute. 
Sa spécialité, détourner et s’affranchir de la législation y 
compris sur le déroulement des séances du conseil 
municipal alors qu’elle en a approuvé le règlement 
intérieur ! Si le diplôme de la mauvaise foi existait ces 
opposants, que rien n’oppose, l’obtiendrait sans grand 
effort ! 
 
Un an après notre réélection nous « Fiers de notre 
commune » restons solidaires, fidèles à nos valeurs, à 
l’écoute de nos citoyens et de leurs besoins, interroga-
tions et projets. C’est là le sens de notre engagement en-
vers nos administrés. 
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Le masque tombe !!! 
Le bulletin municipal est un outil dans lequel l’équipe de 
la majorité dresse un bilan forcément très positif de son 
action en évitant les sujets qui fâchent !!! 
Voilà plus d’1 an qu’E.MUNIER a été réélu grâce à une 
communication habile qui l’a présenté comme un saint. 
Depuis le masque est tombé ! En un an, il a : 
- augmenté ses indemnités de maire de + 
45 % expliquant à la télévision que ses indemnités 
n’étaient pas suffisantes pour vivre !!! (Le montant 
total de ses indemnités d’élu s’élève au-
jourd’hui à plus de 4 200 € par mois), 
- baissé les subventions aux associations, 
- attribué une maison communale à la compagne de son 
fils, 
- embauché à un salaire très confortable (alors que 
la mairie dit ne pas avoir d’argent) une collabora-
trice pour améliorer l’image du maire dans 
les médias. A part ça, pas de bulletin municipal depuis 
1 an, 
- apporté 2 M€ de capital à la SPL (notre argent 
!!!) tout en perdant la majorité au conseil d’administration 
de la SPL, 
- concédé le pôle thermal à un groupe privé 
avec une baisse importante des recettes pour la mairie, 
- officialisé, sans en avoir informé aupara-
vant les élus amnévillois et malancourtois, 
la concession du Snowhall à la société Snow-
World. Rappelons qu’il y a 7 ans, nous avions suggéré 
cet opérateur au Maire. A l’époque, Il nous avait ri au nez.  
 

 
 
 
 
- laissé licencier 3 salariées AMNÉ-
VILLOISES par la SPL mais approuvé dans le 
même temps que la SPL paye les factures d’électricité 
du Snowhall, 
- poursuivi la bétonisation de la ville jusque 
sur le site de loisir où plusieurs dizaines de loge-
ments vont être construits, 
- dédaigné l’opposition en ne lui transmet-
tant pas toutes les informations néces-
saires au débat, en suspendant les séances du 
conseil municipal et en nous accusant de tous les maux 
dès que nous demandons des explications !!!! 
Pendant la campagne, E. MUNIER écrivait qu’il était loin 
des petits arrangements, respectueux des personnes et 
du débat démocratique. La réalité est loin de l’image qu’il 
veut donner de lui et de ses promesses !!! 
Mais le bilan d’E. Munier n’est pas tout noir puisqu’il faut 
reconnaitre certains talents à notre maire avocat : Son 
aptitude à se faire passer pour victime ou sauveur et à 
retourner les situations à son avantage. La capacité de 
notre maire si peu présent sur le terrain à se mettre en 
lumière dès qu'il y a des médias, des “huiles” ou des mi-
nistres d’E. Macron à accueillir !!! 
De notre côté, nous continuerons à faire notre travail de 
proposition et à vous informer, comme nous y sommes 
engagés. 
 

Xavier DIEUDONNE 
pour le groupe Amnéville-Malancourt 

Debout 
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03/10/2020 BAZANELLA Billy BERGDOLL Adlyne 
07/11/2020 DAHMAN Kamal FELLAG CHEBRA Keltoum 
21/11/2020 HEIP Anthony KLAES Julie  
12/12/2020 SANTILLI Jérémy CATANA Hélèna 
29/12/2020 BASRAOUI Malik CHIARELLI Julie 
13/02/2021 LEMESRE Marek BLOUËT Cindy 
01/03/2021 WEISSREINER Fabrice DA CUNHA Julia-Maria 
20/03/2021 RODRIGUES Maxime MARSCHHAUSEN Léa 
24/04/2021 PETER Damien  GRANDGERARD Karine 
28/04/2021 LANTRI AbdelkaderGALLE Elodie 
22/05/2021 BACH Jonathan REUTENAUER Sarah 
22/05/2021 LEROY Romain COSTA JEAN Johanna 
12/06/2021 PESTA Anais BIAMINO Nicolas 
12/06/2021 ESCOBAR Jérémy VANDESAEVEL Aurélie 
19/06/2021 THIEBLEMONT Julien LAMBERT Christel 
19/06/2021 PAILLIEZ Dimitri THOLEY Alexia 
19/06/2021 AVOLA Stefanino FOERST Rosita 
23/06/2021 JACQUIN Benoit SALVATORE Jennifer 
10/07/2021 DROUAINE Gilles DAL LAGO Isabelle 
17/07/2021 DUDEK Gregory DAUER Coralie 
31/07/2021 REISINGER Benjamin WOZNIAK Laetitia 
31/07/2021 LAMBINET Guillaume FOLEA Morgane 
07/08/2021 SCHANGEL Olivier CHERY Carine 
14/08/2021 DEUTSCH Nicolas FARESE Lisa 
28/08/2021 FELTES Julien GUARNIERI Sabah 

Mariages 

13/10/2020 JAUREGUI TEITGEN Alessio 
23/10/2020 SCHOU Jules 
23/10/2020 COLONNA Léna 
29/10/2020 OUANNOUGHI Nour 
30/10/2020 FLEURENTIN Ethan  
31/10/2020 ECEVIT Maysa 
12/11/2020 HAKAN Teyfik 
14/11/2020 THISSE POZZOLO Luna 
15/11/2020 PERRIN Inès  
18/11/2020 BOHN Maël 
20/11/2020 NOIRE Mia 
21/11/2020 MARTIN Hugo 
09/12/2020 FROEHLICHER Maxime 
10/12/2020 POUREL Andrea  
20/12/2020 SZYMANSKI Noah 
24/12/2020 LAMBINET Noa 
04/01/2021 NION Gauthier 
12/01/2021 DERISBOURG Martin 
12/01/2021 WITTMANN Malhonn 
13/01/2021 CARPENTIERI RODRIGUEZ Licia 
23/01/2021 LASTRA Arthur 
25/01/2021 OSMANCEVIC Dzejla 
27/01/2021 GÜNGÖR Ayla 
02/02/2021 LAZRAK Amelia 
05/02/2021 MARCILLA Evan 
08/02/2021 SOUSSI Shanna 
16/02/2021 OUACHAOU Hanna 
21/02/2021 AEBERHARD Aaron 
27/02/2021 MULLER Elsa 
03/03/2021 JACOBS Jade 
15/03/2021 TURETTA Ellie 

18/03/2021 BIMBOES Lya 
21/03/2021 ANELKA Mayssa 
22/03/2021 BIONDARO Alessio 
25/03/2021 DE LUCA Cataleya 
12/04/2021 DOIZENET Raphaël 
20/04/2021 CÔTE TOURNOIS Valentin 
21/04/2021 ROSER ZUMSTEIN Medine 
23/04/2021 OZTURK Enes 
29/04/2021 ROBELLAZ DESAMAIS Kaïs 
02/05/2021 LE ANH-DUNG COLUCCI Noah 
02/05/2021 COUSIN Maéna 
04/05/2021 DERVISHAJ Amélia 
04/05/2021 GULLI Valentina, Anna, Gina 
15/05/2021 TREBALAGE Nael 
20/05/2021 GUERIOT Raphael  
28/05/2021 SANTILLI Olivia, Georgia 
31/05/2021 DAI Elèna 
09/06/2021 HOLWEG-VALOT Liago, Rogério 
14/06/2021 BACH Dorian 
17/06/2021 MOUAD Rym 
30/06/2021 ORIGANO Julia 
05/07/2021 ABAZOVIC Inaya 
10/07/2021 SAHNOUNE Aya 
13/07/2021 GUERRAS Nahyl 
14/07/2021 BLONDEAU Adam 
22/07/2021 BENKHAYAT Myriam 
23/07/2021 MAMUTOVA BAJRAM Yassine 
26/07/2021 SOPRANO Elio 
09/08/2021 PFEIFFER Alexis 
17/08/2021 PERRIN DELLINGER Tony 

Naissances 

Noces de Diamant 

60 ans de mariage le  02/09/2021 
De Monsieur et Madame Dominique LOFFREDO  

35 rue du Sud 57360 AMNEVILLE  
 

60 ans de mariage le  30/09/2021 
De Monsieur et Madame Simon MAJEWSKI  

21 rue Château de Merten  57360 AMNEVILLE  
 

50 ou 60 ans peu importe le nombre d’années, n’oublions pas de 
les célébrer ! À Amnéville Malancourt, les couples solides comme 
des rocs, d’or et de diamant, sont mis à l’honneur dans cet espace 
dédié. 
« Le mariage est une vie dans la vie » Honoré de Balzac 
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50 ans de mariage le  08/01/2021 
De Madame et Monsieur SCHAFER Henri 

50 rue du Milieu  57360 AMNEVILLE 
 
 

50 ans de mariage le  11/09/2021 
De Monsieur et Madame Manuel SALGADO  

10 rue des Lys  57360 MALANCOURT LA MONTAGNE 
 
 

50 ans de mariage le  25/09/2021 
De Monsieur et Madame TRAPP Jean 

33 rue du Sud  57360 AMNEVILLE 

Noces d’Or

06/10/2020 IERFONE veuve MALVASO Maria 
06/10/2020 LEICHT veuve HENGELHAUPT Eugénie 
14/10/2020 MARINO Antonio 
20/10/2020 BRUM Norbert 
22/10/2020 COLLING Jean-Louis 
30/10/2020 JOST veuve AIMONE-CAT Madeleine 
11/11/2020 THIL Hervé 
12/11/2020 LEICHTNAM Joseph 
14/11/2020 VEDOVI épouse DE DONATO Catherine 
14/11/2020 WEISEN Joseph 
16/11/2020 ROTY épouse MARTIN Jacqueline 
16/11/2020 STOLL Raymond 
17/11/2020 BURGARD divorcée DOIZENET Liliane 
19/11/2020 SCHREPEL épouse EHRHARDT Liliane 
21/11/2020 ARCHEN Yvette 
22/11/2020 CHAUDRONNIER Jean 
23/11/2020 WILLEMET veuve VAL Madeleine 
23/11/2020 WILLERS Robert 
24/11/2020 BRION veuve WEBER Carmen 
24/11/2020 ROZAIRE épouse KRITTER Jeannine 
26/11/2020 LENTES veuve LEWICKI Jacqueline 
27/11/2020 BABIARZ Patrick 
30/11/2020 WATGEN veuve SCHNEIDER Denise 
30/11/2020 SYMONS Jacques 
03/12/2020 REUTENAUER veuve DISCHINGER   Monique 
05/12/2020 COELI René 
07/12/2020 NUNIGÉ Gérard 
09/12/2020 AUBAGNA Henri 
09/12/2020 SCHMITT veuve SCHAPPLER Henriette 
10/12/2020 DEL MASTRO veuve DRAGANO Filomena 
11/12/2020 GASSER épouse HAMMER Jacqueline 
26/12/2020 STEIER Alain 
29/12/2020 KUSNIERZ veuve ELLES Joséphine 
03/01/2021 MULLER épouse SAGNARD Jocelyne 
04/01/2021 TARDIOL épouse VIRGIN Marie 
05/01/2021 FREYERMUTH Jérémie 
05/01/2021 FABBELLA Antonio 
06/01/2021 BETTINI Pierre 
07/01/2021 CHASTIN Pierre 
08/01/2021 NARDI Fabrice 
14/01/2021 MULLER veuve HAM Simone 
15/01/2021 STREIFF Jean 
21/01/2021 TERVER veuve STEINER Cécile 
22/01/2021 GOMBEAUD veuve PERSCH Marie 
24/01/2021 BORNE divorcée BLUM Danielle 
24/01/2021 DA PRATO veuve STEFANI Maria 
24/01/2021 VOLOSCIUC Jean 
28/01/2021 BRUM divorcée TEZZA Sylviane 
01/02/2021 LANG Roland 
04/02/2021 HUTTER divorcée GERARD Cécile 
09/02/2021 MOIOLI Edouard 
13/02/2021 DALLA FAVERA Gino 
22/02/2021 AÏT GHERBI épouse HALIL Aldjia 
23/02/2021 BERNARDIC Jean-Louis 
26/02/2021 REUTENAUER Gilles 
26/02/2021 ARNOLD Robert 
08/03/2021 EHRHARDT Armand 
13/03/2021 FEGELE veuve LANG Lucie 
13/03/2021 MAGAGNA Christian 
14/03/2021 COFTIER Benoit 

15/03/2021 HOFMANN Charles 
17/03/2021 CANU Sébastiano 
19/03/2021 MALONI Henri 
19/03/2021 BINET épouse PIERSON Jeanne 
21/03/2021 TANTART Loïc 
21/03/2021 OBERGFELL veuve GOELLER Jeanne 
26/03/2021 HOCQUARD veuve HUBER Bernadette 
27/03/2021 MICHELON Jean-François 
29/03/2021 GUENIER Roland 
01/04/2021 SOZZI Tany 
06/04/2021 ADERNO épouse GERMANO Martine 
11/04/2021 RIGA Camille 
13/04/2021 SCHAPPLER Joël 
14/04/2021 NICKAES veuve BECHER Jacqueline 
15/04/2021 MUSCI Leonardo 
23/04/2021 ANEL veuve RETER Monique 
29/04/2021 HAVEZ épouse MARBACH Janine 
29/04/2021 LANTZ Albert 
04/05/2021 TOUSSAINT veuve FIORETTI Rolande  
06/05/2021 SOUSSI ép. BOUCHERDOUD Samia 
06/05/2021 LUCA épouse Hedin Marina 
08/05/2021 MITRI veuve SACCOMANO Evelyne 
10/05/2021 DAL CORTIVO Mario 
10/05/2021 KRIEGEL épouse BRUXMEIR Lucie 
14/05/2021 SPERANDIO veuve DACOSTA Marie-Jeanne 
14/05/2021 UNTEREINER Gilbert 
18/05/2021 GOMEZ veuve BALARDELLE Jacqueline 
20/05/2021 ALLENBACH Alfred 
21/05/2021 CERFF Michel 
24/05/2021 HELSCH veuve CONTE Paulette 
25/05/2021 MEIBAREK Bakhta 
26/05/2021 KOLATA Hubert 
04/06/2021 RISSER épouse MICHELON Solange 
04/06/2021 FURLAN Danilo 
08/06/2021 MUFATO veuve BALDO Maria 
12/06/2021 KOHLHAYER  veuve DELUCA Rosalie 
13/06/2021 ROCCHI veuve COLLIN Lucia 
15/06/2021 STUHLFAUTH Gautier 
17/06/2021 PELLIZZARI Miro 
20/06/2021 VITASSE veuve NEU Renée 
23/06/2021 ANTOLINI épouse DIROCCO Agatha 
25/06/2021 KREMER épouse NAEGELEN Monique 
26/06/2021 SEBASTIANELLI ép. IALLONARDO   Anna-maria 
02/07/2021 ESTEVES Daniel 
10/07/2021 MLADENOVIC Velibor 
16/07/2021 SCHELL veuve BOUGES Paulette 
18/07/2021 SCHULZE Walter 
18/07/2021 ZACCARIA veuve PORTE Elda 
29/07/2021 BERNARD veuve HAYE Josette 
31/07/2021 CREUSOT Louis 
31/07/2021 OSSWALD veuve AUER Yvette 
02/08/2021 KRON André 
04/08/2021 MARTZ veuve FERROUM Anna 
11/08/2021 VICHARD Bruno 
17/08/2021 SEKUTOWSKI Paul 
18/08/2021 KADOUCHE Rezki 
19/08/2021 LANDFRIED Francis 
20/08/2021 DE IUDICIBUS Louis 
24/08/2021 MORANO Angelo 

Décès 
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